
LULA - I
A vitória de Lula nas eleições

presidenciais, realizadas domingo,
30, repercutiu na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. Na reunião
ordinária de segunda-feira, 31, o
Capiau deu uma passada pelo qua-
drilátero da rua Alferes e pode ver
a diferença entre a 'ala lulista', sor-
ridente, e a 'ala bolsonarista', ca-
bisbaixa. Vitórias e derrotas fazem
parte de uma Democracia saudá-
vel. Uns choram, outros sorriem.

LULA - II
No Plenário "Francisco An-

tonio Coelho", a vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo "A Cidade É Sua", classificou
que estar ao lado de Lula é "estar
do lado certo, do povo brasilei-
ro", disse, ao lembrar que o País
já conseguiu avanços relevantes,
sobretudo na questão ambiental.
"Lula é um nordestino, sem cur-
so superior, que governou com
diplomacia e diálogo", disse.

LULA - III
Chamada pelos amigos e até

adversários de "melancia" - ver-
de por fora (é do PV), mas verme-
lha por dentro (com visão próxi-
ma ao PT), Silvinha lembrou dos

programas no âmbito do Minis-
tério das Cidades, extinto no atu-
al governo, mas que incluía se-
cretaria voltada à habitação, mo-
bilidade e programas urbanos. "A
vitória de Lula representa o forta-
lecimento da Democracia", disse.

LULA - IV
Vestida com um blusa rosa

e um colar vermelho, a verea-
dora Rai de Almeida (PT) tam-
bém empunhou uma Bandeira
Nacional ao ocupar a tribuna
da Câmara, na segunda-feira,
31. "Nossa bandeira não é pro-
priedade privada, não é de um
partido, é de todos nós", disse,
ao destacar que foram eleições
limpas que colocaram o "novo
na alma" do povo brasileiro.

LULA - V
Rai de Almeida leu partes do

pronunciamento do presidente elei-
to, realizado após a confirmação
do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE). Ela destacou trechos em que
Lula afirma que "não existem dois
Brasis", que "somos um único
país, um único povo, uma grande
nação", que "é preciso reconstruir
a própria alma deste país" e que o
"compromisso mais urgente é
acabar outra vez com a fome".

SUD MENNUCCI
A Associação dos ex-alunos,

ex-professores e amigos da Escola
Sud Mennucci de Piracicaba con-
voca as turmas que haverão de
comemorar os seus jubileus de
ouro e de prata para uma reunião
preparatória no próximo dia 8 de
dezembro, a partir das 10 horas,
em sua sede. Contatos: (19)
981355441 - turma de 1972 |  (19)
996715672 - turma de 1997.
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Divulgação

Em visita a Portugal, onde par-
ticipa da Web Summit, a mai-
or conferência da Europa em
tecnologia, o prefeito Luciano
Almeida (sem partido) se en-
controu com o presidente por-
tuguês, Marcelo Rebelo de
Sousa, que é muito conheci-

do por tirar selfies. É tão usual
a prática do chefe de Estado
de Portugal que foi criado até
um aplicativo chamado "Mar-
celfie". Nesta selfie, também
aparece a irmã do prefeito,
Luciana Almeida, e está pre-
vista a volta para domingo.

"MARCELFIE"

Câmara volta a discutir
regularização fundiária
PLC altera requisitos para solicitação de regularização fundiária
de núcleos habitacionais; reunião será quinta-feira (3), às 19h30

A proposta de flexibilização
da regularização fundiária es-
tará na pauta da 56ª reunião or-
dinária, nesta quinta-feira (3),
para novamente ser discutida
pelos vereadores. A questão in-
tegra o projeto de lei comple-
mentar 13/2022, de autoria de
um grupo de 13 parlamentares,
que será levado ao Plenário em
primeira discussão. O projeto al-
tera a Lei Complementar nº 404/
2019, que trata do regramento
para a concessão das regulariza-
ções de núcleos habitacionais.

A matéria permite aos pro-
ponentes da regularização a apre-
sentação de qualquer documento
com eficácia comprobatória da
existência do núcleo informal em

data anterior a dezembro de 2016,
ou seja, antes do marco legal es-
tabelecido pela Lei Federal 13.465,
de 11 de julho de 2017. Atualmen-
te, a norma prevê que a compro-
vação da existência do núcleo
deve se dar através de levanta-
mento fotográfico. Outra altera-
ção prevista no projeto é a intro-
dução do instrumento de legiti-
mação de posse. O PLC foi assi-
nado pelos vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL), Acácio Godoy
(PP), Valdir Vieira Marques, o
Paraná (Cidadania), Ana Pavão
(PL), Anilton Rissatto (Patriota),
Ary Pedroso (Solidariedade), Cás-
sio Luiz Barbosa, o FalaPira (PL),
Fabrício Polezi (Patriota), Zezinho
Pereira (União Brasil), Paulo Hen-

rique Ribeiro (Republicanos), Rer-
lison Rezende (PSDB), Wagner
Oliveira, o Wagnão (Cidadania), e
pelo suplente Ciro Cesar Romula-
do, o Ciro da Van (Podemos).

SUBSTITUTIVO - A maté-
ria recebeu substitutivo, de auto-
ria da vereadora Rai de Almeida
(PT). No entanto, a proposta con-
ta com parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação), ao justificar que a auto-
ra pretende criar hipótese de re-
gularização fundiária com a dis-
pensa da apresentação de projeto
de regularização, estudo técnico
ambiental, certidão de regulariza-
ção fundiária e quaisquer licenças
ou alvarás. Além disso, a comis-
são argumenta que o substitutivo

invade competência da União. Rai
de Almeida ainda protocolou
emenda ao projeto, que também
recebeu parecer contrário da
CLJR e encontra-se com pedido
de retirada da própria autora.

PARECER - O PLC também
recebeu parecer contrário da Co-
missão de Meio Ambiente por con-
siderar que o texto pode configu-
rar conflito com a legislação em
função da terminologia proposta
em relação à consolidação do nú-
cleo. Além disso, salienta o parecer
que a propositura já tramitou na
Casa na forma do PLC 16/2021, e
que teria recebido apenas uma alte-
ração de termo. Na ocasião, a ma-
téria foi vetada pelo Poder Executi-
vo, que foi acatado pelo Plenário.

Devido às manifestações que
acontecem desde segunda-feira,
31, bloqueando diversas rodovi-
as do Brasil, algumas linhas do
Terminal Rodoviário Intermuni-
cipal de Piracicaba estão com al-
terações. Após ao meio-dia de
ontem, 1o, o funcionamento das
linhas estão da seguinte manei-
ra: - Linha de São Pedro: operan-
do com desvio no bairro Santa
Terezinha (redução de 1 carro); -
Linha de Águas de São Pedro:

Diretor-administrativo da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba), Jorge Enrique da
Silva se reuniu, na segunda-fei-
ra, 31, com lideranças do bairro
Bosques do Lenheiro, para expor
as dificuldades financeiras com
relação aos contratos da casa
própria. A reunião foi interme-
diada pela vereadora Rai de Al-
meida (PT) e contou também
com a participação do vereador
Gustavo Pompeo (Avante). A7

Manifestações em rodovias
alteram itinerários na região

operando normalmente; - Linha
de Rio das Pedras: operando com
desvio no bairro Campestre (re-
dução de 2 carros); - Linha de
Saltinho: operando com desvio
no bairro Campestre; - Linha de
Charqueada: operando com des-
vio no bairro Santa Terezinha; e
- Linha de Tatuí: sem operação,
aguardando a liberação da Ro-
dovia Cornélio Pires. Ainda con-
forme a administração do TRI,
estão confirmados um horário de

viagem para Sorocaba; dois ho-
rários de viagens para Campi-
nas; três horários de viagens
para Santa Bárbara d'Oeste,
Americana e São Paulo e oito
partidas para São Pedro (duas
empresas). Charqueada, Rio das
Pedras e Saltinho estão com ôni-
bus rodando com atrasos, por
rotas alternativas. Viagens para
outros Estados estão paradas.

Mais informações podem ser
obtidas pelo telefone: 3433-8003.

Diretor da Emdhap
esclarece dúvidas
sobre casa própria

Isabela Borghese

DIA DE FINADOS
Um dos principais cemitérios da cidade, o da Saudade terá esquema especial de apoio à população, realizado pela
Prefeitura. A expectativa é que cerca de 35 mil pessoas visitem os três cemitérios de Piracicaba neste Dia de Finados. A4
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Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Por que os Espíritos temem
uma reencarnação na Terra?

Alvaro Vargas

Nas cidades organizadas do
mundo espiritual, esta-
mos livres da maioria dos

fatores que afligem os indivídu-
os reencarnados. Todos traba-
lham e estudam, mas não exis-
tem as preocupações como saú-
de, vestuário, alimentação, mo-
radia ou emprego. O Espírito
André Luiz (Xavier, F. C. Nosso
Lar) descreve em detalhes a vida
dos habitantes de uma cidade no
mundo espiritual, que guarda se-
melhanças com o mundo mate-
rial. Mesmo que a vida na errati-
cidade nos permita evoluir, ne-
cessitamos reencarnar para a
confirmar a conquista dos valo-
res morais que foram adquiridos,
pois, o nosso comportamento
frente aos desafios no plano físi-
co, revela a nossa verdadeira per-
sonalidade. Independentemente
das experiências a serem enfren-
tadas, Jesus nos legou uma men-
sagem de otimismo: "neste mun-
do vocês terão aflições; contu-
do, tenham ânimo! Eu venci o
mundo" (João, 16:33), pois se é
relativamente fácil ser bom en-
tre os bons no plano espiritual,
na Terra, ser cristão exige mui-
to sacrifício e disciplina moral.

O tempo que permanecemos
na erraticidade é variável, depen-
dendo do interesse do Espírito em
acelerar ou não a sua marcha
evolutiva. Podem ser séculos ou
algumas décadas, mas toda re-
encarnação é precedida por uma
análise dos mentores espirituais
sobre as experiências necessári-
as para a nossa evolução intelec-
to-moral, de modo a termos êxi-
tos. É uma nova situação a ser
vivenciada. Reencarnado, "o Es-
pírito sofre a influência inferior,
através das regiões em que si-
tuam o sexo e o estômago, e re-
cebe os estímulos superiores,
ainda mesmo procedente de al-
mas não sublimadas, através
do coração e do cérebro" (XA-
VIER, F. C. Libertação, cap. II.
Pelo Espírito André Luiz). São
duas forças antagônicas, mas
igualmente úteis e necessárias.
Uma vez que a alma disciplina
essas energias, realiza grandes
obras para o seu próprio bene-
fício e de toda a comunidade.

Outro motivo para reencar-
narmos diz respeito as reparações
necessárias aos indivíduos que
prejudicamos, direta ou indire-
tamente, em outras existências.
Embora na erraticidade existam
os reencontros entre Espíritos que
foram inimigos no passado, que

"Vigiai e orai"Vigiai e orai"Vigiai e orai"Vigiai e orai"Vigiai e orai
para não cairpara não cairpara não cairpara não cairpara não cair
em tentação".em tentação".em tentação".em tentação".em tentação".
(Mat(Mat(Mat(Mat(Mateus, 26:4eus, 26:4eus, 26:4eus, 26:4eus, 26:41)1)1)1)1)

podem se reconciliar, a sua legi-
timação só se verifica no mundo
material. O esquecimento tempo-
rário do passado permite a rea-
proximação, mas em nosso Espí-
rito, intuitivamente, existem as
impressões das reencarnações
pregressas. O choque do reen-
contro provoca em nosso incons-
ciente profundo a liberação de
emoções e sentimentos do pas-
sado, podendo despertar anti-
patia ou ódio, e gerar novos
conflitos. O sucesso ou o fracas-
so dessa experiência vão depen-
der do preparo dispensado pelo
Espírito quando se encontrava
na erraticidade, e a disciplina,
e perseverança demonstrada
na presente reencarnação para
superar a prova solicitada.

O que amedronta muitos
Espíritos antes de reencarnarem
na Terra, além das questões de
sua sobrevivência no mundo
material e o reencontro com an-
tigos inimigos, é a própria situa-
ção de nosso planeta. Categori-
zado na escala espiritual como
um mundo de provas e expiações,
onde predomina a maldade, pos-
sui uma atmosfera astral carre-
gada de energias negativas, pro-
duzidas pelas vibrações mentais
do homem, durante a sua mar-
cha evolutiva repleta de violên-
cia e vícios. Associado a isso, a
população de Espíritos nas regi-
ões próximas à crosta é superior
à dos habitantes no plano físico, e
no mesmo nível evolutivo. Os mais
atrasados podem nos obsidiar,
caso exista uma sintonia mental
conosco. Portanto, é fundamen-
tal cultivarmos a disciplina men-
tal para neutralizar as influênci-
as negativas dos Espíritos obses-
sores e não assimilar as energias
deletérias existentes no planeta.
Por esta razão, nos preparamos
por décadas no mundo espiritual
antes de reencarnarmos e deve-
mos aproveitar ao máximo a opor-
tunidade que nos foi concedida
por Deus. Jesus sintetizou com
maestria um alerta para o su-
cesso em nossa caminhada ter-
rena: "vigiai e orai para não cair
em tentação". (Mateus, 26:41).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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José Renato Nalini

Neste ano em que
se comemora o
bicentenário da

Independência, cum-
pre fazer ao seu autor
homenagens que evi-
denciem a sua impor-
tância para o Brasil.
Não se pode esquecer
que ele quis dotar o Império de
uma Constituição democrática.
Para isso, criou um Conselho de
Estado, formado por procura-
dores gerais eleitos pelo povo,
para tornar mais viáveis as rei-
vindicações da cidadania e
para se aconselhar com eles.

No dia 3 de maio de 1823,
ao instalar a Assembleia Nacio-
nal Constituinte do Império, dis-
cursou a um auditório apinha-
do de pessoas, além dos deputa-
dos constituintes, rogando que
se fizesse uma Constituição "sá-
bia, justa, adequada e executá-
vel, ditada pela razão e não pelo
capricho, que tenha em vista so-
mente a felicidade geral, que
nunca pode ser grande, sem que
esta Constituição tenha bases só-
lidas, bases que a sabedoria dos
séculos tenha mostrado que são
as verdadeiras para darem uma
justa liberdade aos povos".

Tinha a sua receita para o fun-
cionamento dos três poderes:
"Uma Constituição em que os três
poderes sejam nem divididos de
forma que não possam arrogar di-
reitos que lhe não compitam, mas
que sejam de tal modo organiza-
dos e harmonizados, que se lhes
torne impossível, ainda pelo decur-
so do tempo, fazerem-se inimigos,
e cada vez mais concorram, de
mãos dadas, para a felicidade ge-

ral do Estado. Afinal,
uma Constituição que,
pondo barreiras inaces-
síveis ao despotismo,
quer real, quer demo-
crático, afugente a
anarquia e plante a ár-
vore da liberdade, a
cuja sombra deve cres-
cer a união, tranquili-
dade e independência

deste Império que será o assom-
bro do mundo novo e velho".

Pedro I criticava as Constitui-
ções "que são totalmente teoréti-
cas e metafísicas e, por isso, inexe-
quíveis". Patrocinadoras de "uma
licenciosa liberdade" e geradoras
de despotismo, fazendo com que
os povos ficassem "reduzidos à tris-
te situação de presenciarem e so-
frerem os horrores da anarquia".

Com efeito, o Brasil se tornou
o assombro do mundo novo e ve-
lho. Por vários motivos, que cada
qual saberá detectar. Mas a
substância do discurso do Impe-
rador Pedro I permanece íntegra
e válida. Reflitamos a respeito.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Pedro I, o democrata

Meu querido finado
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Camilo Irineu
Quartarollo

Como se desape-
gar, mesmo en-
tre lágrimas, e

deixar o ente querido ir?
No velório, fami-

liares e amigos que
não se viam há anos.
O reencontro cons-
trangido dá lugar a assuntos fa-
miliares comuns como futebol,
políticas, vendas, aplicações na
bolsa, anedotas. Enchem as sali-
nhas de café e arredores, não tão
próximos do féretro. Talvez al-
guém em excessivo pranto tenha
de ser retirado de cima do mor-
to, mas esses surtos chorosos
vistos à distância são contidos.
Voltam-se ao vozerio e gargalha-
das até que chega um padre, pas-
tor ou coveiro e fecha a tampa
do caixão. Nesse momento a
atenção se volta completamente
à sala fúnebre. Já vão enterrar?

Frustração, protesto, velóri-
os não têm graça. Não ouvire-

mos mais o ente queri-
do, nem um gemido se-
quer daquele que pare-
ce até um ingrato dian-
te da enorme expectati-
va de quem tanto supli-
cou a Deus por ele.

Um menino pode
perguntar ao pai o que é
um morto. Adultos evi-
tam falar diretamente

desse processo de perda fatal. Po-
rém, quando se enterra o pai real-
mente temos a dimensão da mor-
te. Sem chão, o abismo nos devolve
o vazio desse olhar. Cadê o finado?

Ficamos remoendo, tentando
relembrar, conversando com a
memória daquele com quem não
mais se convive. Assim fazendo
esticamos a presença que tínha-
mos do falecido. As homenagens
aos mortos prosseguem nas lem-
branças, em todas as famílias.
Sim, vou a velórios e suporto o
cheiro horrível daquelas flores de
funerária. Que Deus se apiede de
nossa insignificância, seremos
carcomidos de dentro para fora!

Está lá nosso ente querido até
que se toquem as trombetas da res-
sureição. Isso é coisa de fé, mas
bom de se dizer, pois como quei-
ram, todos nós viventes, e mesmo
os não religiosos gostariam de acre-
ditar que o seu finado pudesse se
levantar como um Lázaro, volta-
rem vivos do sepulcro nem que
fosse para nos dar um soco.

Nossos queridos finados
passam a viver com a gente, nos
nossos pensamentos. Por vezes,
sem nos darmos conta se tornam
recorrentes em nossas vidas, os
pressentimos em todo lugar. De
repente a brisa, o luar da madru-
gada e algo nos tocou naquela
memória espantosa desse ente.
Ah, se estivessem aqui para ve-
rem isso! Comungamos um
mundo como se fosse partilhado

não somente aos nossos olhos.
E não são. Por certo foi alguém
que nos distraiu com as exube-
râncias da vida, mesmo saben-
do que morreriam antes de nós.

Existe um conceito de Carl
Gustav Jung chamado Sincro-
nicidade. Uma paciente lhe con-
tava que vira um besouro em
seu sonho, quando, inusitada-
mente, entrou pela janela do
divã o inseto do qual ela falava!

Esses lampejos da presença
de nossos finados parecem essa
tal Sincronicidade de Jung. Con-
tudo, são reflexos de momentos
psicológicos pelos quais passamos
de dor, saudade, angústias. A li-
gação não termina com o sepul-
tamento, notadamente no senti-
do psicológico. Vivenciamos a
presença das pessoas que marca-
ram nossas vidas. Quem não so-
nhou com o seu querido finado?

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Xico Graziano

Dificilmente have-
 rá retrocessos
com a volta do

petista, pois cadeias
produtivas criaram
dinâmicas menos de-
pendentes do Esta-
do. Com a vitória de
Lula, o que acontece-
rá ao agro? Minha
resposta é rápida e simples:
quase nada. Pouco mudará.

Os bolsonaristas odeiam es-
cutar isso. Mas é a pura verdade.
A dinâmica recente do agronegó-
cio brasileiro, que o tornou pujan-
te, não dependeu apenas do go-
verno atual. Essa exitosa história
vem sendo construída há tem-
pos. E tem vários protagonistas.

Começou há cerca de meio
século, quando o engenheiro agrô-
nomo mineiro Alysson Paolinelli
comandou o ministério da Agri-
cultura, de 1974 a 1979, no gover-
no militar de Ernesto Geisel. Nes-
sa época surgiu o sistema nacio-
nal de crédito rural e se criou a
famosa Embrapa (Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecuária).

O grande desafio da socieda-
de brasileira residia, então, na ace-
lerada urbanização do país. Como
abastecer com alimentos as metró-
poles, que se entupiam de migran-
tes trazidos pelo êxodo rural?

Uma das saídas levou à ex-
pansão da fronteira agrícola
rumo ao cerrado do Centro-Oes-
te, configurando verdadeira epo-
peia que marcou a transformação
tecnológica do agro nacional. Um
inédito modelo de agricultura tro-
picalizada se erigiu no Brasil.

Mas no caminho desse suces-
so apareceu o dragão inflacioná-
rio, minando o trabalho e valori-
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zando o patrimonialis-
mo. Sem a estabilização
econômica, nos anos
1990, os investimentos
produtivos no agro
não teriam ocorrido.

Superado o tranco
financeiro causado pelo
Plano Real, a agropecu-
ária deslanchou. Nesse
período de ajuste, foi
fundamental a presen-

ça do gaúcho Pratini de Moraes
no ministério da Agricultura. Ele
dialogava de igual para igual,
defendendo o agro, com Pedro
Malan, na Fazenda. Mérito de
Fernando Henrique Cardoso.

Resolvidos os problemas
internos, chegou o grande estí-
mulo do exterior. Na virada do
século, o mercado global de
commodities se aqueceu como
nunca. E o Brasil precisava na-
vegar nessa onda virtuosa.

Era, porém, necessário
aprender a competir, investir em
qualidade, superar a velha diplo-
macia. O engenheiro agrônomo
paulista Roberto Rodrigues, mi-
nistro da Agricultura de 2003 a
2006, foi um gigante nessa tare-
fa. Também ele impulsionou o co-
operativismo e o seguro rural,
tornando-se o mais querido líder
rural do país. Nomeado por Lula.

Vieram anos difíceis, causa-
dos pela incompetência e pela rou-
balheira instalada na República.
Executado o impeachment, Mi-
chel Temer deu uma reorganiza-
da no país, livrando-o do petismo
safado. Engenheiro agrônomo e
grande produtor rural, Blairo
Maggi cumpriu papel essencial no
Ministério da Agricultura.

Quando Bolsonaro assumiu,
teve a sabedoria de nomear a en-
genheira agrônoma Tereza Cristi-

Lula e o agro

na para a Agricultura. O talento
político, a simpatia e capacidade
dela trouxeram brilho ao governo.

Vinda a pandemia, temerosas
pela sua segurança alimentar, uma
centena de nações demandaram
acordos comerciais com o agro ver-
de-amarelo. As exportações cresce-
ram fortemente. O agronegócio
criou renda, empregos e divisas,
ancorando a economia nacional.

Nessa trajetória de 50 anos,
o Brasil passou de uma agricul-
tura latifundiária, que mal pro-
duzia para seu povo, para uma
potência agroalimentar mundi-
al. Não foi obra de um governo,
menos ainda de um presidente.

Haverá retrocesso com a
volta de Lula?

Dificilmente. A força das ca-
deias produtivas ligadas ao mun-
do rural criou uma dinâmica pró-
pria, essencialmente capitalista, de
base tecnológica, pouco dependente
do Estado. Diferentemente do que
muitos imaginam, o custo dos sub-
sídios agrícolas, para todos os pro-
gramas, soma R$ 9,5 bilhões, o que
dá 0,6% do dispêndio público to-
tal. Se os mercados externos con-
tinuarem aquecidos, e os preços
remuneradores, o agro seguirá
em frente. Não depende de Lula.

A proteção da Amazônia,
livrando-a dos criminosos da
floresta, pode facilitar a rela-
ção comercial com a União Eu-
ropeia. Melhoraria o retorno
ao agronegócio sustentável.

Se as exportações se arrefe-

cerem, hipótese plausível, o cres-
cimento do mercado interno ten-
derá a compensar as perdas,
ajudando os produtores meno-
res e menos qualificados. Nessa
equação, vai mandar a respon-
sabilidade fiscal do governo.

Mas e as invasões de terras?
Sim, aqui mora um perigo. Como,
porém, as terras improdutivas
praticamente se acabaram no país,
quem pensa em invadir fazenda
produtiva sabe que, hoje, pode en-
contrar resistência armada.

Nisso, Bolsonaro foi imba-
tível. Acabou aquele tempo per-
missivo onde os bandidos agrá-
rios apavoravam com foices,
matavam gado com tiro de es-
pingarda e tacavam fogo nas
máquinas agrícolas. E, pior, eram
tratados como "movimento so-
cial" pela mídia. (A conferir).

Quem será o ministro da
Agricultura do Lula?

Logo saberemos. Talvez ele
não encontre algum craque como
Roberto Rodrigues, ou Alysson
Paolinelli, Pratini de Moraes, Blai-
ro Maggi e Tereza Cristina. Quem
quer, todavia, que assuma o mi-
nistério da Agricultura, continua-
rá a obra dos seus predecessores.

Terá, contudo, que resolver
um instigante problema escondi-
do debaixo do tapete do agro: a
crise surgida pelo envelhecimen-
to da Embrapa. O governo do PT
a engendrou, Temer passou bati-
do, Bolsonaro a deixou rolar.

Reanimar e revalorizar a
Embrapa, o maior orgulho do
agro nacional, é a mais difícil
tarefa do próximo governo. O
resto, a gente tira de letra.

———
Xico Graziano, membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável.

Marcelo Aith

Atransição de go-
verno para o car-
 go de Presiden-

te da República dever
ter início nesta terça,
dia 1º de novembro, o
segundo dia útil após
a apuração final dos
votos. Isso é o que de-
termina a legislação
para o processo de transição que
está disposta na Lei 10.609/2002
e no Decreto 7.221/2010. O decre-
to diz que a transição governamen-
tal começa com a proclamação do
resultado da eleição e se encerra
com a posse do novo presidente.

 A formação da equipe de
transição é descrita em lei para
"preparar os atos de iniciativa do
novo Presidente da República, a
serem editados imediatamente
após a posse". A transição é um
trabalho que exige participação
e esforço dos dois lados, da ad-
ministração que está vigente e do
novo governo que foi eleito.

Eleito no últimoEleito no últimoEleito no últimoEleito no últimoEleito no último
domingo, 30,domingo, 30,domingo, 30,domingo, 30,domingo, 30,
Lula terá direito aLula terá direito aLula terá direito aLula terá direito aLula terá direito a
uma equipe deuma equipe deuma equipe deuma equipe deuma equipe de
transição até otransição até otransição até otransição até otransição até o
dia da possedia da possedia da possedia da possedia da posse

Eleito no último
domingo, 30 de outu-
bro, com 50,9% dos
votos válidos, o ex-
presidente Luiz Inácio
Lula da Silva terá di-
reito a uma equipe de
transição até o dia da
posse. Essa equipe
terá a missão de se in-
teirar do funciona-
mento dos órgãos e

entidades da administração pú-
blica federal, além de preparar os
primeiros atos do novo governo,
que normalmente são editados a
partir do primeiro dia do ano.

A equipe escolhida pelo can-
didato eleito terá acesso às infor-
mações relativas às contas públi-
cas, aos programas e aos projetos
do Governo Federal. Eles serão su-
pervisionados por um coordena-
dor, a quem competirá requisitar
as informações dos órgãos e enti-
dades da administração pública.
Os titulares dos órgãos e entida-
des da administração pública são
obrigados, pelas regras legais, a

Regras de transição da Presidência da República

fornecer as informações solicita-
das, bem como a prestar-lhe o
apoio técnico e administrativo ne-
cessários aos seus trabalhos.

A legislação também prevê
que poderão ser criados 50 car-
gos em comissão, denominados
Cargos Especiais de Transição
Governamental, para formar a
equipe de transição, escolhida
pelo presidente eleito. Segundo a
lei, "os membros da equipe de
transição serão indicados pelo
candidato eleito e terão acesso às
informações relativas às contas
públicas, aos programas e aos
projetos do governo federal".

A escolha dos nomes para es-
tes cargos também devem ser in-
dicados a partir do "segundo dia
útil após a data do turno que deci-
dir as eleições presidenciais", ou
seja, neste dia 1º de novembro.

A nomeação dos ocupantes
dos cargos deverá ser realizada
pelo ministro da Casa Civil da
Presidência da República. O car-
go atualmente é ocupado por
Ciro Nogueira, que terá a mis-
são de cuidar do dia a dia do
processo de transição pelo lado
do governo em curso. Segundo
a legislação, também é dever da
Casa Civil disponibilizar ao

presidente e vice-presidente elei-
tos local, infraestrutura e apoio
administrativo. Nas últimas
transições, a equipe responsável
atuou no Centro Cultural Banco
do Brasil (CCBB), em Brasília.

E apesar do atual Presiden-
te da República ainda não ter
se manifestado em relação ao
resultado do pleito eleitoral,
Ciro Nogueira já declarou es-
tar disposto a colaborar com a
transição. Assim, como atual
vice-presidente, Hamilton Mou-
rão, que enviou uma mensagem
ao vice-presidente eleito, Geral-
do Alckmin, na qual se coloca a
disposição para colaborar nesse
processo de troca de governo.

Oxalá seja realizada uma
transição tranquila e que apazi-
gue os ânimos no país. A demo-
cracia brasileira exige que os ato-
res ajam com prudência e que o
novo governo tenha acesso as in-
formações importantes para que
não haja um comprometimento
na gestão da coisa pública.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e
Pesquisa - IDP, especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca, mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP, e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP



DEMORA
É normal ao final de uma

eleição política, o derrotado (a)
se pronunciar, reconhecendo o
resultado das urnas e desejan-
do boa sorte ao sucessor (a).
Mas, isso não aconteceu (de
imediato) com Jair Bolsonaro
(PL). Por que?  Poderia ser dife-
rente diante principalmente da
necessidade de informar os ca-
minhoneiros. Um porta voz do
Palácio do Planalto daria uma
satisfação, prometendo a pala-
vra presidencial em 24, 48 ou
72 horas. Ou coisa parecida. O
ideal é o Presidente Bolsonaro

ter uma explicação. Existiria
algo justificável? Mas, tem que
ser convincente. Do contrário,
a demora redundou em angus-
tia temerária e expectativa injus-
tificável. O quadro político bra-
sileiro motiva espanto, até indig-
nação, contudo, não pode haver
omissões e principalmente dúvi-
das. Tudo tem que ser devida-
mente explicado e esclarecido.

PONTO FINAL
Luiz Inácio Lula da Silva

(PT): teremos diplomação e
posse tranquilas? Resposta ide-
al ou habitual é (ou seria) sim.
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CJ do Brasil doa forno industrial
à Santa Casa de Piracicaba
Equipamento dobra a capacidade de produção diária de alimentos no Hospital

Dirceu Cardoso Gonçalves

Adeterminação do ministro
Alexandre de Moraes - já
 aprovada pelo Supremo

Tribunal Federal - de desbloquear
as rodovias pela força, salvo me-
lhor juízo, constitui um grave ris-
co dentro do momento delicado vi-
vido pelo País. A estrutura policial
dispõe dos recursos para cumprir
a ordem, mas não há quem garan-
ta a inexistência de efeitos colate-
rais que, em vez de pacificar, pos-
sam periclitar a situação. São mui-
tos os pontos bloqueados na malha
rodoviária e não há como saber
previamente se, retirados de um
local, os manifestantes não irão
montar novos bloqueios na própria
região ou - o pior - se não haverá
vandalismo como, por exemplo, o
ateamento de fogo a veículos, des-
truição de instalações e outras ações
já ocorridas no passado recente, ao
estilo dos famigerados blackblocs.

A força policial é um impera-
tivo da ordem. Mas o ideal é que,
embora existente e disponível, não
seja empregada -a não ser em cau-
sa extrema e urgentíssima para
salvar vidas - porque não há como

TTTTTorororororcemos para quecemos para quecemos para quecemos para quecemos para que
a intransigênciaa intransigênciaa intransigênciaa intransigênciaa intransigência
não presidanão presidanão presidanão presidanão presida
a soluçãoa soluçãoa soluçãoa soluçãoa solução

controlar as possíveis reações.
Há, nesse momento, a possibili-
dade de conflitos que podem de-
saguar em algo parecido com a
guerra civil - luta e derramamen-
to de sangue entre compatriotas
- coisa que todos devemos abo-
minar. É preciso fazer o possível
para que a lei se cumpra, mas a
força seja o último - jamais o pri-
meiro - recurso a ser aplicado.

Embora respeite a decisão ju-
dicial e o direito de seu autor edi-
tá-la, penso que em vez de man-
dar a polícia remover os caminho-
neiros e demais manifestantes, a
autoridade deveria recorrer aos
imperativos da lei e da ordem. A
alternativa seria acionar os servi-
ços de inteligência e o Ministério
Público para processar os líderes e
os incentivadores do movimento
tido como ilegal. Tomar as provi-
dências de abertura de inquéritos
e processos e promover o enqua-
dramento nos tipos penais com-
patíveis com a ação de cada um
dos envolvidos, levando-os a res-
ponder criminalmente e a indeni-
zar civilmente os danos que suas
ações acarretaram. Essa providên-
cia, indiscutivelmente, seria mais

Uso da força nas estradas, um grande risco…

segura para o desmonte da barri-
cada que se ergue nas rodovias,
que pode parar o País tanto pela
falta de movimentação quanto pelo
desabastecimento. Os responsáveis
pela parede que se forma nos cami-
nhos, ao vislumbrar o que poderá
lhes ser imputado ao longo do pro-
cesso, certamente afrouxarão ou
pelo menos reduzirão o protesto.

O momento é preocupante.
Mais do que o questionamento das
eleições - que motivam os protes-
tos - o risco imediato é da degrin-
gola e revolta que o uso da força
pode desencadear. Torcemos para
que a intransigência não presida a
solução e que as autoridades op-
tantes pela operação que pode le-
var ao estado de guerra, revejam
suas ordens e a liberação das pis-
tas seja obtida de forma pacifica,
pela responsabilização daqueles
que lideram ou financiam o movi-
mento. Não esqueçam que uma
das tradicionais estratégias de eli-

minação de uma guerra: bloquear
suas linhas de abastecimento.

Esse nosso alerta preocupado
nada tem contra o movimento dos
caminhoneiros, a nosso ver, é legi-
timo enquanto protesta pelo objeto
eleitoral, mas não deveria trazer
riscos {a economia e ao povo via
imobilidade ou desabastecimento .
Apenas a observação de que o uso
da força poderá gerar consequên-
cias imprevisíveis e sofrimento tanto
aos envolvidos quanto à população,
que depende de seus serviços. A
força, segundo todos os manuais
de segurança, deve ser o último re-
curso a ser empregado, quando to-
dos os demais tiverem caído por
terra. Não é o caso desse momento,
quando há todo o rigor legal que
pode ser aplicado e suas possíveis
consequências podem funcionar
como desencorajador das ações de
desobediência civil em curso.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

O presidente da CJ do Brasil,
Mr Sang Young Bae, esteve na
Santa Casa de Piracicaba na ma-
nhã da última sexta-feira, 28,
para oficializar a doação de um
forno industrial combinado de
última geração que está reduzin-
do em até 50% o tempo de prepa-
ro dos alimentos no Hospital.

Mr. Bae estava acompanha-
do pelo diretor de Controladoria,
Jiwon Yoo; pelo analista adminis-
trativo Ban Su Park; pelo coorde-
nador RH, Alexandre Costa; e pe-
las analistas de RH Elen Moraes e
Yvy Costa. Recebidos pelo prove-
dor João Orlando Pavão, pelo
vice-provedor Alexandre Valvano
Neto e pela administradora Van-
da Petean, eles enalteceram a atu-
ação da Santa Casa e mostraram-
se satisfeitos com os benefícios pro-
porcionados pelo forno doado.

"É uma honra para a Santa
Casa ter a CJ como parceira, pois
o estímulo que a empresa concede
a nossa Instituição é essencial à
manutenção dos bons serviços
prestados; sobretudo aos pacien-

Divulgação

A equipe CJ fez questão de visitar a Cozinha
do Hospital, onde o forno está instalado

tes do SUS", disse Pavão. Segun-
do ele, o novo equipamento tem
sido essencial no processo de pro-
dução da Cozinha, por possibilitar
maior produção, padronização e
dinamismo, com o dobro da ca-
pacidade, de forma a otimizar o
fluxo de preparo das refeições.

A nutricionista Claudenice
Sterde, coordenadora do SND-
Serviço de Nutrição e Dietética
do Hospital, revela que a Insti-
tuição prepara em torno de 2000
refeições todos os dias para a ali-
mentação de médicos, pacientes,
acompanhantes  e funcionários.
"A cozinha funciona 24 horas
com preparações continuas para
o café da manhã, almoço, café
da tarde, jantar, ceia da noite e
café da madrugada", explicou.

Ela conta que a avançada tec-
nologia empregada no forno per-
mite que ele seja chamado de "equi-
pamento inteligente. "Recebe este
nome porque permite preparar
vários pratos ao mesmo tempo e
ainda sinaliza automaticamente
sobre o término de cada prepara-

ção, proporcionando maior versa-
tilidade nos processos, com tipos
e tempos diferentes de cocção em
uma única câmara", disse Clau-
denice lembrando que, além, de
assar, o forno permite grelhar,
cozinhar a vapor e refogar.

Ela lembra ainda que, graças
à inteligência de cocção e ao ge-
renciamento climático, o equipa-
mento promove maior preserva-
ção dos nutrientes, proporcionan-
do uma refeição ainda mais sau-
dável à comunidade hospitalar.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 2, e quinta-feira, 3 de novembro de 2022 A3
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Premiação do programa
acontece na quinta, dia 3

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Defe-
sa do Meio Ambiente (Sedema),
realiza na quinta-feira, 3, às 19h,
no anfiteatro da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME), o
evento de premiação do Educa-
Trilha na Escola. Além de serem
revelados os vencedores dessa
edição, serão mostrados os re-
sultados dos projetos desenvol-
vidos nas unidades de ensino.

O programa, que já está na
terceira edição, com mais de 6 mil
pessoas diretamente beneficiadas
(entre professores, estudantes e
demais membros da comunida-
de escolar), é realizado pela Sede-
ma, em parceira com o Instituto
de Pesquisas Ambientais (IPA),
Fundação Florestal (FF) e Labo-
ratório de Educação e Política
Ambiental (OCA/Esalq/USP), com
patrocínio da OJI Papéis. A pre-
miação aos professores das esco-
las vencedoras é uma viagem pe-
dagógica a uma área protegida
estadual escolhida por eles, que
neste ano será o Núcleo Cunha do
Parque Estadual da Serra do Mar.

“Um dos destaques do pro-
grama é o percurso formativo de-
senvolvido nos encontros, priman-
do por metodologias participativas
que visam trilhar um caminho de
aprendizagens e trocas de saberes
entre os educadores. Isso estimu-
la não só a participação nos en-
contros, mas o desenvolvimento
de projetos de educação ambien-
tal críticos, participativos, condi-
zentes com a realidade da comu-
nidade escolar e que estimulem o
protagonismo estudantil”, falou
a educadora ambiental da Sede-
ma, Laís Ferraz de Camargo.

Durante o evento de premi-
ação será realizado também o
lançamento da publicação Edu-
caTrilha na Escola: os frutos de
um sonho coletivo, escrita pela
jornalista Jéssica Lana Custódio
e pela especialista ambiental do
IPA Maria Luísa Bonazzi Palmi-
eri, idealizadora e participante da
equipe de coordenação do Edu-
caTrilha. A publicação mostra a
relação do programa com a pes-
quisa (já que ele é fruto de uma
tese de doutorado e já foi objeto
de estudo de outras pesquisas),
como o programa funciona e
quais os seus resultados. São
compartilhadas metodologias uti-
lizadas nos encontros formativos
e nas atividades nas escolas.

O objetivo, segundo as au-
toras, é que o programa inspire
novas atividades de educação
ambiental em escolas e outras
experiências similares, valori-
zando as áreas protegidas e in-
tegrando as visitas escolares
nesses espaços a processos de
educação ambiental e cultural
nas escolas. Essa publicação tam-
bém tem o patrocínio da OJI Pa-
péis e o apoio da OSCIP Pira 21 –
Piracicaba Realizando o Futuro.

“Essa publicação é a realiza-
ção de um sonho. Acreditamos
que ela poderá inspirar tanto mais
escolas participarem do EducaTri-
lha quanto a realização de outras
experiências de educação ambien-
tal e cultural envolvendo escolas
em áreas protegidas em outras lo-
calidades. Nela, nós contamos
como a ideia do EducaTrilha na
Escola, que surgiu quando eu es-
tava fazendo a minha tese de dou-
torado, foi se tornando um sonho
coletivo, agregando hoje mais de
dez instituições na sua organiza-
ção, número que só cresce. Nesse
material, apresentamos metodolo-
gias utilizadas nos encontros for-
mativos e atividades desenvolvi-
das nas escolas, sendo que ambas
podem ser replicadas. Nós agra-
decemos mais uma vez a todos
os parceiros e especialmente a
OJI Papéis por viabilizar a reali-
zação do EducaTrilha na Escola
e também dessa publicação.
Acreditamos que estamos fazen-
do realmente a diferença e con-
tribuindo na construção de soci-
edades sustentáveis”, comentou.

O EducaTrilha na Escola con-
ta com outras parcerias importan-
tes, como a Diretoria Regional de
Ensino de Piracicaba, a SME, a Se-
cretaria Municipal de Ação Cultu-
ral (Semac), a Rotas Afro, a OS-
CIP Pira 21, o Grupo Multidisci-
plinar de Educação Ambiental
(GMEA), e a Esalq (Grupo de Es-
tudos e Desafios da Prática Edu-
cativa – GEDePE e Programa de
Extensão Ponte-Solo na Escola).

COMO FUNCIONA – O
EducaTrilha na Escola é um
programa de educação ambien-
tal e cultural que consiste em
um concurso de projetos de
educação ambiental e cultural
em escolas de Piracicaba. São
oferecidos, durante todo o ano,
encontros formativos e de tuto-
ria com os professores, bem
como visitas à Estação Experi-
mental de Tupi com os alunos.

Utiliza critérios de avalia-
ção baseados nas políticas naci-
onal, estadual e municipal de
Educação Ambiental e na Base
Nacional Comum Curricular
(BNCC), com o intuito de incen-
tivar que tais legislações sejam
efetivadas no cotidiano escolar.
Ao final do EducaTrilha, os par-
ticipantes entregam portfólio
contendo as atividades realiza-
das na escola, registros docu-
mentais (lista de presença, ro-
teiro de visita, fotos), os critéri-
os atingidos, entre outros. Este
documento serve para a avalia-
ção no processo de premiação.
Podem participar escolas públi-
cas e particulares, que atendam
desde a educação infantil (jar-
dins I e II) até o ensino médio,
mediante inscrição que são aber-
tas todo ano. Mais informações
no site: https://hortodetupi.
wixsite.com/educatrilhanaescola.

EducaTrilha na Escola é um programa de educação ambiental e cultural
que consiste em um concurso de projetos nas escolas de Piracicaba

Divulgação

Devido a uma parceria entre a
Prefeitura de Iracemápolis, por
meio das coordenadorias de Saú-
de e Educação, e a empresa Arce-
lorMittal, alunos da rede munici-
pal de ensino foram contemplados
com novos óculos. A entrega ocor-
reu nesta segunda-feira, 31, no
Centro de Lazer, e contou com a
presença da prefeita Nelita Michel
e da representante da empresa, Ana
Leme. No total, serão beneficia-
dos 180 alunos e, neste momen-
to, 104 já puderam fazer a retirada.

Por meio do projeto, todos os
alunos da rede passaram por tes-
tes de acuidade visual dentro das
escolas. No segundo passo, aque-
les que apresentaram a necessida-
de, foram encaminhados ao oftal-
mologista da rede de saúde. Após a
consulta, os alunos que tiveram a
indicação médica, puderam escolher
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Estudantes são contemplados com óculos em parceria
seus óculos e os receberam gratui-
tamente. “Quero agradecer demais
a toda nossa equipe desde os profis-
sionais de Educação e os da Saúde
por todo empenho. Agradeço a essa
empresa parceira, que é a Arcelor-
Mittal. Também destaco o empenho
de cada família que levou as crian-
ças à consulta e deu todo andamen-
to. Hoje é um dia muito especial”,
comentou a prefeita, Nelita Michel.

A entrega contou com a pre-
sença das equipes das duas pastas
e também dos responsáveis dos
alunos. Aqueles pais que não pu-
deram fazer a retirada neste dia,
podem procurar pela Ótica Tintori,
que foi a fornecedora dos óculos,
e solicitar a retirada apresentan-
do o nome do estudante e escola.

Caso sejam necessários
ajustes, também é possível
por meio da própria Ótica.

Divulgação

Com o apoio da ArcelorMittal, município realizou entrega a alunos

CCCCCALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIOALENDÁRIO

PL institui “Dia do Aniversário do Bairro Alto”
A Câmara Municipal aprovou

em segunda discussão, na 55ª reu-
nião ordinária de 2002, o projeto
de lei 199/2022, que estabelece
“Dia do Aniversário do Bairro
Alto” no Calendário Oficial de
Eventos do Município de Piraci-
caba. A autoria é do vereador su-
plente Felipe Gema (Cidadania).

A propositura visa homena-
gear e celebrar a importância do
tradicional bairro Alto nascido

no início do século 19, um dos
mais antigos de Piracicaba, que
também conhecido como Cida-
de Alta, devido à sua altitude
geográfica em relação ao local
de fundação do Município.

A atual rua Moraes Barros,
que cruza o bairro, é considerada
pelos historiadores a primeira rua
aberta no município, ainda em
1767 pelo Bandeirantes, chama-
da outrora de rua Direita, que era

usada como caminho dos viajan-
tes que vinham de Itu e de Cuia-
bá no Mato Grosso. De acordo
com os dados divulgados pelo
Ipplap (Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piracicaba), com
base no Censo Demográfico de
2010, o bairro Alto possui mais
de 14.000 habitantes e uma área
correspondente a 178,1 hectares.

O bairro Alto é o lar da cente-
nária árvore Sapucaia, patrimônio

cultural e natural, um de seus sím-
bolos juntamente com o Estádio
Barão da Serra Negra e o esqua-
drão do Esporte Clube XV de No-
vembro. Felipe Gema destaca que o
Alto é um bairro que permanece em
constante desenvolvimento econô-
mico com a criação de empreendi-
mentos imobiliários e estabeleci-
mentos comerciais, além de ser um
importante corredor de acesso dos
piracicabanos ao centro da cidade.
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Evento sobre abelhas reúne
cerca de 200 pessoas
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Cemitérios municipais devem
receber 35 mil visitantes
Feriado é o principal dia de visitas aos cemitérios no ano

 Isabela Borghese

Cerca de 35 mil pessoas devem visitar os três cemitérios municipais

Os cemitérios municipais de-
vem receber aproximadamente 35
mil visitantes hoje, 2, Dia de Fina-
dos, principal dia de visitações no
ano. E a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambiente (Se-
dema), informa que os cemitérios
da Saudade, da Vila Rezende e de
Ibitiruna estarão abertos ao públi-
co na data das 7h às 18h. Para
que a população possa homenage-
ar seus entes queridos, estão pro-
gramadas missas. Na capela do
cemitério da Saudade, as missas
serão às 7h, 9h e 11h. No cemitério
Vila Rezende, às 8h, 10h e 16h.

As secretarias municipais de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) e de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
e a Guarda Civil Municipal
(GCM) terão ações para dar apoio
à população no Dia de Finados.

TRÂNSITO - Agentes ope-
racionais da Semuttran vão ori-
entar a travessia de pedestres
na próxima quarta-feira, 02/11,
nas proximidades do cemitério
da Saudade e realizarão moni-
toramento intensificado no en-
torno dos cemitérios da Sauda-
de e Vila Rezende, além do ce-
mitério Parque da Ressurreição.

Em relação ao transporte pú-

blico, as linhas vão operar com
horários de sábado, exceto as li-
nhas 210 (Unileste) e 505 (Uninor-
te), que vão operar com horários
especiais (confira no site da Pre-
feitura - piracicaba.sp.gov.br).

FISCALIZAÇÃO - O setor
de Economia Informal da Semdet-
tur fará a fiscalização nos dias 1 e
2, terça e quarta-feira, dos vende-
dores ambulantes que estejam
atuando nos locais informalmen-

te. A Semdettur informa que
existem seis pontos autorizados
disponíveis para venda de flores
no cemitério da Saudade e qua-
tro no cemitério da Vila Rezende.

A Guarda Civil oferecerá
apoio nos cemitérios da Saudade
e Vila Rezende, que contarão com
uma viatura que ficará estacio-
nada no local ao longo do horá-
rio de funcionamento de ambos.
Além disso, o Pelotão Ambiental

realizará fiscalização de ambu-
lantes nos dois cemitérios, apoi-
ando os trabalhos da Semdettur.

DESINSETIZAÇÃO - O
Centro de Controle de Zoono-
ses realizou na última segun-
da-feira, 24/10, serviço de de-
sinsetização em todas as pare-
des e rodapés internos dos mu-
ros do Cemitério da Saudade,
com objetivo de controlar es-
corpiões alojados nesses locais.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), realizou
no sábado, 29/10, das 9h às 12h, a
terceira edição da ação As Abelhas
no Nosso Dia a Dia, no Horto de
Tupi. Cerca de 200 pessoas passa-
ram pelo espaço, participando das
oficinas oferecidas durante o even-
to. O objetivo foi mostrar a impor-
tância das abelhas e das boas prá-
ticas de cultivo agrícola, sensibili-
zando sobre a necessidade da pre-
servação das abelhas na manuten-
ção do ecossistema. Pintura de ros-
to, desenho livre e pintura de dese-
nho, trilhas e palestra foram algu-
mas das atividades desenvolvidas.

“O evento foi um sucesso e
superou as nossas expectativas de
público. Isso é resultado do traba-
lho em conjunto com diversas ins-
tituições, principalmente com a
GeoApis, proponente da ativida-
de. Essas parcerias são funda-
mentais para a realização de ativi-
dades educativas no Horto”, fa-
lou Laís Ferraz de Camargo, edu-
cadora ambiental da Sedema.

A gestora da GeoApis, Simo-
ne Dias Lantana, comentou que
a ação viabiliza a compreensão
da sustentabilidade. “É muito
gratificante quando a gente tra-
balha com propósito e satisfação
e vê isso refletido na presença do
dobro de pessoas que estávamos
aguardando. O tema abelhas é
sensível e não é somente sobre
meio ambiente. Quando falamos
de abelhas, estamos tocando em
um assunto transversal e que diz
respeito a toda sociedade. Poder
levar isso a todos os públicos,
principalmente ao infantil, é fun-
damental para que cresçam com
isso em mente e tenham um fu-
turo mais sustentável”, disse.

Ação abordou a importância das abelhas no meio ambiente

Divulgação

“Foi uma manhã enriquecedo-
ra, uma possibilidade de vivenciar
o espaço do Horto de forma inte-
ressante e criativa para adultos e
crianças, porque contou com ativi-
dades desenvolvidas para cada
público, além do contato com a
natureza que proporciona mais
saúde, qualidade de vida e cons-
cientização ambiental”, acrescen-
tou a psicóloga Natália Furlan.

O engenheiro Felipe Defavari
participou do evento com as duas
filhas e garante que a experiência
valeu a pena. “A ação foi incrível.
Vimos três colmeias de abelhas sem
ferrão, participamos de uma trilha
pelo horto, a qual nos proporcio-
nou uma experiência magnífica,
pois, além do contato com a mata,
com os aromas da floresta e com
os sons da fauna e flora, caminha-
mos sob as cores dos ODS (Objeti-
vos do Desenvolvimento Susten-
tável) da agenda da ONU 2030.
Finalizamos essa vivência com
uma degustação inesquecível de
méis de abelhas nativas, como uru-
çu e jupará. Impressionante como
as texturas e sabores são expressi-
vamente diferentes”, comentou.

As Abelhas no Nosso Dia a Dia
3 integrou a programação do Vem
Pro Horto, em parceria com o Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais
(IPA), a Fundação Florestal (FF) e o
Laboratório de Educação e Política
Ambiental (OCA/Esalq/USP). Esta
edição conta ainda com o apoio da
GeoApis (proponente e coordenado-
ra do evento), da Usina Iracema,
da Escola Estadual Pedro de Mello
e da Associação de Moradores do
Distrito de Tupi. Todos os eventos
do Vem pro Horto também têm
apoio da Secretaria Municipal de
Trânsito e Transporte (Semuttran),
Guarda Civil e TUPi Transporte.
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Associação de Handebol
oferece aulas gratuitas

A Associação Desportiva de
Handebol 15 de Piracicaba está
com inscrições abertas aos inte-
ressados em praticar a modali-
dade em núcleos de desenvolvi-
mento espalhados em vários bair-
ros da cidade. No Centro Espor-
tivo “Alfredo de Almeida Leite”,
no bairro Paulicéia, as aulas fun-
cionam de terça e quinta-feira,
das 9h às 10h, para meninas e
das 10h às 11h, para meninos.

Com atividades coordena-
das pelo professor Vinícius Bis-
po, os moradores da Paulicéia
e região também podem prati-
car o handebol de segunda,
quarta e sexta-feira, das 14h às
15h30 para meninas e  das
15h30 às 17h, para os meninos.

No Ginásio de Esportes “Wal-
demar Giusti”, em Santa Terezi-
nha, o professor Gabriel Vicen-
tim é o responsável pelas aulas
que acontecem de terça e quinta-
feira, das 9h30 às 10h30 (meni-
nas) e das 10h30 às 11h30 (meni-
nos). No período da tarde, as au-
las estão disponíveis para meni-

nas, das 14h às 15h30, e para
meninos das 15h30 às 17h.

O técnico José Batista é o res-
ponsável em ministrar as aulas no
Complexo Esportivo “Professor
José Carlos Callado Hebling” no
Parque Prezotto, de segunda e quar-
ta-feira, das 16h30 às 18h (meni-
nas) e das 18h às 19h (meninos).

No Ginásio de Esportes
“José de Oliveira Garcia Neto”,
no bairro Alto, o técnico José
Batista está com treinamento
disponível para interessados
com idades entre 13 e 16 anos.
Os treinos acontecem de terça e
quinta-feira, no horário das 20h
às 21h30 apenas para meninos.

A Associação Desportiva de
Handebol 15 de Piracicaba, atra-
vés do Projeto Handebol Futuro,
desenvolve os serviços de forma-
ção e de desenvolvimento da mo-
dalidade através do Processo Ad-
ministrativo nº 34.468/2022, Cha-
mamento Público nº 08/2022 e
através do Processo Administrati-
vo nº 34.466/2022, Chamamento
Público nº 07/2022 – Selam.

A.D.H. 15 de Piracicaba

O técnico José Batista e as crianças do núcleo do Prezotto

PL 163/2022PL 163/2022PL 163/2022PL 163/2022PL 163/2022

Vereadores cobram medidas para segurança de dados de consumidores
Vereadores que aprovaram

o projeto de lei 163/2022, de au-
toria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), que institui no municí-
pio uma campanha de orientação
aos idosos contra fraudes, cobra-
ram medidas no âmbito federal
para a proteção de dados dos con-
sumidores. Eles relataram vári-
os casos de golpes, em que as in-
formações sobre as vítimas são
usadas ilicitamente pelas quadri-
lhas para ludibriar as pessoas.

O PL foi aprovado em pri-
meira discussão nesta segunda-
feira (31), durante a 55ª reu-
nião ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba. Os parla-
mentares acataram o substitu-
tivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), com
quatro emendas de redação.

A matéria trata da institui-
ção de uma campanha contra os

golpes no âmbito do comércio ele-
trônico, internet, ligações telefô-
nicas e mensagens por aplicati-
vos de celular praticados contra
idosos. O trabalho terá a frente
educativa, com o objetivo de pro-
mover a orientação do público
idoso quanto aos riscos inerentes
à navegação na internet, aquisi-
ção de bens no comércio eletrôni-
co, divulgação de dados pessoais
por meio de ligações telefônicas,
contratação de empréstimos e di-
vulgação de dados bancários.

Já a frente preventiva vai
orientar os idosos para evitar
golpes e fraudes no âmbito do
comércio eletrônico, garantir a
segurança do tráfego de dados
durante a navegação na internet
e evitar o envio de dados pessoais
e informações bancárias via apli-
cativos de celular. O texto ainda
detalha que a divulgação da cam-

panha deverá ocorrer em locais,
espaços e canais utilizados ou fre-
quentados por esse público.

Na declaração de voto, o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te) relatou golpes envolvendo
compra e venda de veículos e
também cartões de banco. Ele
salientou as dificuldades de as
vítimas conseguirem ressarci-
mento nesses casos. O vice-pre-
sidente da Casa, vereador Acá-
cio Godoy (PP), divulgou as for-
mas de proteção dos consumi-
dores em casos de transações
comerciais, como o Procon e o
site “Não perturbe”, para coibir o
assédio por ligações telefônicas.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) também declarou voto e
lembrou que os crimes cibernéticos
estão se avolumando e inclusive as
tentativas de forçar empréstimos e
compras, principalmente contra

aposentados. “O que nós queremos
é garantir a segurança dos nossos
idosos”, disse o autor do projeto,
vereador Thiago Ribeiro, ao decla-
rar voto. Ele lembrou que, desde o
início da pandemia, esses tipos de
golpe tiveram um aumento de
60%. Relatou ainda o aumento da
penalização contra quem pratica
esse tipo de crime contra idosos.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) também declarou voto e re-
latou golpes em que ela mesma
foi vítima. “Eles têm uma artima-
nha que leva você a acreditar.
Tanto é que eles têm as nossas
informações”, lembrou. “É um
absurdo o que tem acontecido e
esperamos que essa campanha
tenha resultados positivos. O go-
verno federal precisa garantir o
sigilo das nossas informações,
para que não tenhamos os nos-
sos benefícios vilipendiados”.

FUNCIONAMENTO DA CIDADE NO FERIADO DE FINADOS
Prefeitura de Piracicaba – Fechada
Câmara Municipal – Fechada
Ipasp (Instituto de Previdência e Assis-
tência Social dos Funcionários Munici-
pais de Piracicaba) – Fechado
Poupatempo Municipal – Fechado
Poupatempo Estadual – Fechado
Bancos – Fechados
Transporte público – As linhas operam
com horários de sábado. Exceto as linhas
210 (Unileste) e 505 (Uninorte), que irão
operar com horários especiais. A loja TUPi
estará fechada
Assistência social - Centro de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) Jardim
São Paulo, Piracicamirim, Mário Dedini,
São José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas), Centro Pop e
Cadastro Único estarão fechados
Coleta de lixo domiciliar – Normal
Cemitérios municipais - Saudade, Vila
Rezende e Ibitiruna, abertos das 7h às 18h
Comércio de rua e corredores comerci-
ais - funcionam das 9h às 16h. Os super-
mercados cumprem escala própria
Shopping Piracicaba – Lojas funcionam
das 14h às 20h e alimentação e lazer das

11h às 22h. Cinema: horários no site
www.cinearaujo.com.br
UPAs (Unidades de Pronto Atendimento) e
COT (Central de Ortopedia e Traumatolo-
gia) funcionam 24h; SAMU atende normal-
mente pelo telefone 192, plantão 24h; UBSs
(Unidades Básicas de Saúde), CRABs
(Centros de Referência da Atenção Bási-
ca) e USFs (Unidades de Saúde da Famí-
lia) estarão fechadas. Não haverá vacina-
ção nesta data.
Varejões: Vila Sônia I, das 6h às 11h; San-
ta Rosa e Central, das 14h às 19h, Paulis-
ta, das 15h às 19h30 e Mercado Municipal,
das 6h às 12h
Centro de Informações Turísticas Casa-
rão do Turismo - das 9h30 às 17h30
Museu da Água - Fechado
Aquário Municipal - Fechado
Zoológico Municipal e Paraíso da Criança
– abertos das 9h às 16h
Parques Públicos – Todos estarão abertos:
Pq. da Rua do Porto, das 6h às 21h30; Pq. do
Piracicamirim, 6h às 21h; Pq. do Monte Líba-
no, das 6h às 21h; Estação da Paulista, das
6h às 20h e Engenho Central, das 8h às 21h
Elevador Turístico Alto do Mirante - das
10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da Rua do Porto e Casa
do Artesão do Engenho Central - das 10h
às 17h
Museu Prudente de Moraes - Aberto das
10h às 14h
Biblioteca- Fechada
Estação da Paulista- Aberto das 6h às 20h
Centro Cultural Nhô Serra- Fechado
Centro Cultural do Bairro Santa Terezi-
nha Hugo Pedro Carradore- Fechado
Centro Cultural do Núcleo Habitacional
Comendador Mário Dedini Isaíra Apare-
cida Barbosa – Zazá - Fechado
Engenho Central- Aberto das 6h às 20h
Casa do Povoador- Fechada
Teatros- Sem programação- fechados
Pelotão Ambiental – (19) 3422-0200
Defesa Civil (199) – 24 horas
Polícia Militar (190) – 24 horas
Polícia Civil (197) – 24 horas
Guarda Civil (153) – 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) – 24 horas
CPFL (0800-0101010) – 24 horas

*Programação sujeita a alterações
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PLs alteram redação de denominação de estradas
Nesta segunda-feira (31), du-

rante a 55ª reunião ordinária, foi
aprovado o projeto de lei 210/2022,
de autoria da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação (CLJR).
A propositura altera a redação da
lei 6782/2010, que denomina de
“Estrada Heribaldo Zardetto de
Toledo” trecho de estrada muni-
cipal no bairro Guamium. A mu-

dança visa a corrigir a descrição
da via pública, a fim de atender às
solicitações do Setor de Cadastro
Técnico da Secretaria Municipal de
Finanças. A nova redação retira o
nome do bairro Parque São Jorge,
até então presente na legislação,
e inclui detalhes como as coor-
denadas geográficas do trecho e
as nomenclaturas das estradas

municipais PIR-028 e PIR-024,
ausentes na redação anterior.

ESTRADA - A Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba aprovou, na
noite desta segunda-feira (31), o
projeto de lei 209/2022, de auto-
ria da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação), que
corrige a denominação da Estra-
da PIR 028, localizada no bairro

rural do Guamium. A votação
aconteceu durante a 55ª reunião
ordinária. A propositura visa
atender solicitação do Setor de
Cadastro Técnico da Secretaria
Municipal de Finanças, confor-
me Ofício DCT 030/2022, para
que seja corrigida a descrição da
Estrada Municipal Mário Dalla-
villa, em toda sua extensão.
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Vereador cobra agilidade
da Sema na manutenção
das estradas rurais
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Com emenda, CLJR dá parecer
favorável à reforma em estrutura
Projeto voltou para análise da Comissão de Legislação, Justiça e
Redação após solicitação aprovada pelo Plenário da Câmara Municipal

Em reunião nesta terça-feira
(1), a CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) da Câma-
ra Municipal de Piracicaba emitiu
parecer favorável ao projeto de lei
190/2022, de autoria do Poder
Executivo, que trata da reforma
administrativa do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to). A comissão, no entanto, pro-
tocolou emenda em que propõe
a alteração da mensagem modi-
ficativa apresentada pelo próprio
Executivo, com o objetivo de que
outras mudanças sejam subme-
tidas ao Poder Legislativo.

A mensagem modificativa
do Executivo altera a redação do
inciso VIII do parágrafo primei-
ro do artigo 3ºA, que passa a
ser: "aprovar concessões e par-
cerias público-privadas, subme-
tendo-as, consequentemente, a
autorização legislativa específi-
ca". Já a emenda nº 8, de auto-

ria da CLJR, modifica o texto
para que a futuras concessões e
parcerias público-privadas sejam
submetidas "à autorização do
Poder Legislativo Municipal".

A CLJR é composta pelos ve-
readores Laércio Trevisan Jr.
(PL) - presidente, Wagner de Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania) -
relator e Rerlison Rezende (PSDB)
- membro. "A mudança na reda-
ção evita qualquer distorção e
garante que a Câmara será res-
ponsável pela autorização", afir-
mou o presidente da comissão.

Entre outras questões, o PL
190/2022 prevê alterar a gover-
nança do Semae. A gestão da au-
tarquia passaria a ser repartida
entre diretoria executiva, conselho
de administração e conselho fis-
cal. Assim, a diretoria executiva
passaria a ser formada não ape-
nas pelo presidente do Semae, mas
por dois superintendentes técni-

Davi Negri

CLJR propôs emenda de redação, que obriga autorização
do Poder Legislativo em caso de concessão

cos, das áreas operacional e admi-
nistrativa, aprovados pelo chefe do
Executivo. Já o conselho fiscal te-
ria representante do Departamen-
to Financeiro, Secretaria de Finan-
ças e Secretaria de Administração.

O projeto voltou para análise
da CLJR após solicitação aprova-
da pelo Plenário. Agora, a matéria
foi encaminhada ao Departamen-
to Legislativo para ser levada à
votação dos vereadores.

O vereador Wagner Alexan-
dre de Oliveira, o Wagnão (Cida-
dania), cobrou agilidade da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento) na manu-
tenção das estradas rurais em Pi-
racicaba. Ele disse que o trabalho
de recuperação hoje realizado
pela pasta “não é o suficiente” e
apontou transtornos que mora-
dores e produtores enfrentam
com as más condições das vias.

“Hoje as estradas rurais, de
terra, estão passando por algumas
manutenções, mas não é o sufici-
ente. Temos de 600 a 700 quilôme-
tros de estradas de terra. E, em
período que é de chuva, por mais
que estejam trabalhando, a chuva
acaba deteriorando um pouco. É
por isso que eu cobro a todo mo-
mento que essas estradas sejam
consertadas, tenham manutenção,
uma atrás da outra, porque o mu-
nicípio é muito extenso na zona
rural”, afirmou o vereador em en-
trevista ao vivo ao programa Pri-
meiro Tempo, da TV Câmara.

Wagnão citou o exemplo de
como as más condições das vias
afetam o escoamento da produ-
ção no campo. “As granjas pelo
lado do Pau Queimado, Serrote
e Monte Branco, outro dia tive-
ram que fazer um trabalho às
pressas para que o caminhão
pudesse sair do local, porque a

Wagnão deu entrevista ao programa Primeiro Tempo, da TV Câmara

Guilherme Leite

estrada não estava exatamente
perfeita e, se o caminhão fosse pas-
sar, corria o risco de tombar, de
afundar, e as aves morrem, o pro-
dutor tem o seu prejuízo. Por isso
eu brigo mesmo, pois tenho um
trabalho amplo na zona rural e sei
a dificuldade que é”, afirmou.

O vereador disse que, diante
da falta de diálogo com a secre-
tária municipal de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame,
busca levar as demandas ao titu-
lar da pasta de Governo, Carlos
Beltrame. “Eu vejo uma dificul-
dade muito grande de estar con-
versando com a secretária, por-
que acredito que ela seja uma
pessoa que tenha competência —
e eu falo isso na tribuna sem
medo de errar— na parte que é
dela, agrônoma. Mas as estradas
de terra eu tenho cobrado o Exe-
cutivo que desvincule da Sema e
passe para a Secretaria de Obras
ou faça uma subsecretaria para
que possa ter um pessoal especi-
alizado nessa parte”, sugeriu.

“Eu penso dessa forma: se não
for no amor, tem que ser na dor.
Fomos eleitos, somos representan-
tes do povo. Não peço nada para
mim; peço aos eleitores, ao pessoal
que paga os impostos. É uma res-
ponsabilidade que tem que ser
cumprida através do Poder Públi-
co”, concluiu o parlamentar.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Escola do Legislativo promove
curso para cuidador de idosos

Evento foi ministrado pela enfermeira Mirtes Maria Antunes

Divulgação

A Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba (SP),
“Antonio Carlos Danelon - Totó
Danelon”, promoveu na tarde da
última quinta-feira (27), o curso
intensivo “Cuidados humaniza-
dos para pacientes idosos com De-
mência de Alzheimer”, ministra-
do por Mirtes Maria Antunes.

Esse foi o quarto de oito en-
contros programados para discu-
tir tópicos relacionados à velhice
e que teve como palestrante a en-
fermeira Mirtes Antunes, especi-
alista em estratégia da saúde da
família pela Unifesp, (Universida-
de Federal de São Paulo) e super-
visora de estágio da Unip, (Uni-
versidade Paulista), para gradu-
andos de enfermagem, entre ou-
tras atividades e especializações.

Mirtes abordou entre outros
tópicos, o tema sobre como melho-

rar o relacionamento entre cuida-
dor e paciente e destacou que “ ter
paciência é fundamental e é pre-
ciso gostar de cuidar, pois exige
amor, carinho e paciência”.

A palestra contou com a parti-
cipação de Marli Aparecida Melle-
ga Albano de Paula, como facilita-
dora do curso. Ela é graduada em
Administração Pública e ex-servi-
dora do Setor de Recursos Hu-
manos da Câmara Municipal.

Marli afirmou a importância
em participar como facilitadora,
sendo que sua motivação surgiu
de querer ajudar pessoas que pas-
sam por situações de cuidados
com os idosos e que não têm co-
nhecimento sobre o assunto.

Outras informações da gra-
de de cursos da Escola do Legis-
lativo, podem ser obtidas no
escola.camarapiracicaba.sp.gov.br.

A rua 10 do Distrito de Arte-
mis será denominada de “José Bet-
tin”. A propositura 124/2022 de
autoria do vereador Valdir Vieira
Marques – Paraná (Cidadania) – foi
aprovada na noite desta quinta-fei-
ra (27, na 54ª reunião ordinária.
Paraná argumenta que o projeto

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Rua será denominada de José Bettin
“prestar uma homenagem ao senhor
José Bettin, que sempre foi muito
querido, cuja família tem o apreço de
toda a comunidade de nosso mu-
nicípio”. A placa de denominação
da vida será afixada no local após
sanção do Executivo e publicação
no Diário Oficial do município.
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Mostra cultural será aberta nesta quinta-feira, dia 3
Os desenhos, frases e vídeos

produzidos por alunos da rede pú-
blica e privada para o projeto anti-
tabagista Paradas Pro Sucesso fi-
carão em exposição no Teatro Dr.
Losso Netto a partir de novembro.
A Mostra Cultural conta com tra-
balhos dos estudantes que foram
destaques na primeira edição. A
vernissage acontecerá no dia 3 de
novembro, às 20h, e terá a apre-
sentação do Coro Infantojuvenil do
Projeto Guri - Polo Piracicaba.

Já o período de visitação
segue até 19 de dezembro, de
terça a sexta-feira, das 14h às
17h; e em horários de espetá-
culo. A entrada é gratuita.

A exposição da Mostra Cul-
tural Paradas Pro Sucesso, reu-
nindo cerca de 60 trabalhos em
vídeo, frases e desenhos, tem o
apoio da Prefeitura de Piracicaba
e Semac (Secretaria Municipal de
Ação Cultural). De acordo com a
coordenadora e idealizadora da
campanha de prevenção ao taba-
gismo, a cardiologista Juliana Bar-
bosa Previtalli, a parceria com a
Diretoria Regional de Ensino e es-
colas privadas resultou na adesão
de 21 escolas e quase uma centena
de trabalhos inscritos de crianças
desde 7 anos até jovens de 17.

“Nosso objetivo foi conscien-
tizar as novas gerações sobre os
malefícios do tabaco, bem como
estimular a criatividade dos jo-
vens e suas habilidades artísticas.
O resultado foi muito bom. Por
isso, a exposição é uma nova eta-
pa, em que de um lado valoriza-
mos o que os estudantes produzi-
ram, e de outro levamos informa-
ção para mais pessoas”, afirmou.

Divulgação

Christopher G. Oliveira Gonçalves, da E.E. Samuel de Castro Neves

Os alunos participantes do
Concurso Cultural Paradas Pro
Sucesso 2022 foram premiados
em 30 de junho em um evento na
APM (Associação Paulista de Me-
dicina). Eles ganharam bolsas de

estudos em escolas de desenho e
música, vouchers para livros e
material escolar em livrarias, en-
tre outros brindes e presentes.

HOMENAGEM - Juliana
Barbosa Previtalli receberá no mes-

mo dia da vernissage uma Moção
de Aplausos da Câmara Municipal
de Piracicaba para o projeto Para-
das Pro Sucesso. Outros 17 alu-
nos também serão homenageados
pelo poder legislativo municipal.

A campanha Paradas Pro Su-
cesso visa esclarecer a população
sobre os problemas relacionados
ao uso do tabaco, incluindo os ci-
garros eletrônicos. Segundo Juli-
ana, o tabagismo é responsável por
diversas doenças. “O cigarro po-
lui o meio ambiente de diversas
formas e também mata. De acor-
do com a Opas (Organização Pan-
americana da Saúde), mais de 8
milhões de pessoas no mundo mor-
rem a cada ano. Por isso, é impres-
cindível trabalharmos para redu-
zirmos o consumo de tabaco”.

A cardiologista destaca ain-
da que artistas interessados em
integrar a campanha antitabagis-
ta podem entrar em contato com
a organização do Paradas Pro
Sucesso para receberem orienta-
ções para a gravação dos vídeos
que semanalmente são divulga-
dos nas redes sociais do projeto.

SERVIÇO
Exposição da Mostra Cultural
Paradas Pro Sucesso 2022.
Vernissage, quinta, 3, às 20h.
Visitação de 3 de novembro a
19 de dezembro, de terça a
sexta-feira, das 14h às 17h e
em horário de espetáculos.
Entrada gratuita. Local: Saguão
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto (avenida Independência,
277, Centro). Informações:
www.instagram. com/paradas-
prosucesso ou www.facebook.
com/paradasprosucesso.

Foi aprovado nesta segun-
da-feira (31), na 55ª reunião or-
dinária de 2022, o requerimen-
to 765/2022, de autoria do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), que
solicita informações ao Execu-
tivo sobre serviços de recapea-
mento asfáltico no município.
Na propositura, o vereador faz
os seguintes questionamentos:
se há no Poder Executivo um
plano municipal de recapeamen-
to, se sim, qual a Secretaria res-
ponsável e quais técnicos são
responsáveis pela elaboração,
acompanhamento e licitação.
Ele questiona também quais os
dados que foram utilizados
para a sua construção e quan-
do foram colhidos e, caso não
exista, se ele pode ser criado.

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Requerimento
questiona
recapeamento
asfáltico

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve reunido na
última sexta-feira (28) com
o organizador do evento Tat-
too Fest e o secretário de
Saúde, Filemon de Lima Sil-
vano. Na reunião, foram dis-

cutidas ações de saúde que
possam ser  real izadas no
evento, a exemplo de teste de
diabetes e t ipo sanguíneo.
“Trazer a popularização da ta-
tuagem para ações sociais li-
gadas a problemas de saúde

TATTO FEST

Assessoria Parlamentar

na comunidade em geral”,
defende. O festival acontece
entre 18 e 20 de novembro
no Engenho Central e deve
reunir mais de 200 artistas
da tatuagem, músicos e pro-
dutores independentes.
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Saúde abre 23 vagas
para programa em 2023
Inscrições podem ser feitas a partir da próxima terça-feira, 8, no site www.vunesp.com.br

A partir das 10h da próxi-
ma terça-feira, 08/11, até as
23h59 de 19/12, a Secretaria
Municipal de Saúde recebe ins-
crições para o Processo Seletivo
nº 01/2022 do Programa de
Residência Médica em Piracica-
ba para 23 vagas em oito especi-
alidades. As inscrições aconte-
cem por meio do site da Funda-
ção Vunesp (www.vunesp.
com.br) e a taxa é de R$ 300 que
deverá ser paga até o dia 20/12.

As vagas ofertadas no Pro-
grama de Residência Médica
são nas áreas de Cardiologia
(01), Clínica Médica (02), Me-
dicina de Família e Comunida-
de (10), Cirurgia Geral (02), Or-
topedia e Traumatologia (03),
Urologia (1) e Pediatria (04).

De acordo com o edital, po-
derão se inscrever médicos for-
mados em todo o território na-
cional, por faculdades oficiais
ou reconhecidas, bem como mé-

dicos formados no exterior, com
diploma revalidado por univer-
sidades autorizadas pelo Minis-
tério da Educação (MEC), segun-
do a Resolução CFM nº 1.832/
2008. O candidato poderá se
inscrever em apenas uma espe-
cialidade, sendo vedada a mu-
dança de opção após a efetivação
da inscrição, a qual se dará ape-
nas com a confirmação do reco-
lhimento da taxa de inscrição.

A prova objetiva será apli-
cada no dia 22 de janeiro de
2023, com horário e local a se-
rem divulgados oportunamen-
te, por meio de edital de convo-
cação para as provas, no Diá-
rio Oficial do Município. As
provas terão duração de três
horas, sendo que os candida-
tos somente poderão se retirar
do local de sua realização após
uma hora de seu início. O ga-
barito oficial e o caderno de
questões serão disponibilizados

Residência médica atua em várias especialidades, uma
delas é a Medicina de Saúde da Família e Comunidade

Justino Lucente/CCS

nos sites da Prefeitura de Pira-
cicaba e da Fundação Vunesp
no dia 24 de janeiro de 2023.

Todas as publicações referen-
tes a este processo seletivo ficam
disponíveis oficialmente no Diário
Oficial do Município de Piracicaba

(https://diariooficial.piracicaba.
sp.gov.br) a partir de hoje, 01/11,
e também serão divulgadas no site
da Secretaria Municipal de Saú-
de (www.saude.piracicaba.sp.
gov.br) e da Fundação Vu-
nesp (www.vunesp.com.br).

Todos estão em um
lar temporário espe-
rando ganhar um
nome e uma família.
Nenhum tem nome
específ ico. Inte-
ressados em ado-
tar entre em conta-
to pelo WhatsApp:
(19)98844-3220

Fêmea (Filhote) Fêmea (Filhote)

Fêmea (Filhote) Fêmea (Filhote)

Fêmea (Filhote) Macho (Adulto)

Macho (Adulto)
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Prefeitura oferece curso
gratuito sobre benefícios
e deveres do MEI

Acontece no próximo dia 10,
das 9h às 12h, o curso gratuito
Benefícios e Deveres do MEI (Mi-
croempreendedor Individual), no
Sebrae unidade Piracicaba. São 70
vagas disponíveis e as inscrições
devem ser feitas em http://
bit.do/comcult. A realização é da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac) e do Conselho
Municipal de Política Cultural
(Comcult), com apoio do Sebrae e
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur).

O MEI foi criado com o obje-
tivo de regularizar a situação de
profissionais informais. No cur-
so, serão abordadas as formas de
constituir uma empresa MEI, os
custos e as vantagens da sua ado-

ção, as obrigações inerentes a essa
espécie de empresa, os direitos do
MEI, as obrigações tributárias e
os deveres previstos em lei, como
a emissão de notas fiscais.

MEI – O MEI é um profissi-
onal autônomo. Ao realizar um
cadastro no MEI, o empreende-
dor passa a ter um CNPJ, o que
permite a emissão de notas fis-
cais, facilita a abertura de conta
bancária e pedidos de emprésti-
mos, além de ter os direitos e de-
veres de uma pessoa jurídica.

SERVIÇO
Curso Benefícios e Deveres
do MEI. Dia 10, das 9h às
12h, no Sebrae unidade Pi-
racicaba (avenida Rui Barbo-
sa, 132, Vila Rezende). 70
vagas. Gratuito. Inscrições
em http://bit.do/comcult.

Divulgação

Curso acontecerá no Sebrae no próximo dia 10
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Centro Cultural Zazá oferece treinamento
O Centro Cultural Zazá ofe-

rece nos dias 5 e 12/11, das 8h as
12h, treinamento gratuito em se-
gurança do trabalho, com o téc-
nico Jean C. Marcelino. São 15
vagas e a idade mínima para
participar é 18 anos. As inscri-
ções podem ser feitas todas ter-
ças e quartas-feiras, até 2 de no-
vembro, das 8h as 12h, no pró-
prio Centro Cultural Zazá, loca-
lizado na rua Jacinto Roberto
Penedo, 190, Mário Dedini. O
apoio é da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

O treinamento é composto

pela NR 6 EPI (Equipamento de
Proteção Individual), norma re-
gulamentadora que estabelece
diversas obrigações, tanto para
o empregador quanto para o em-
pregado, com a finalidade de
preservar a segurança e o con-
forto em todos os postos de tra-
balho; pela NR 23, que estabele-
ce instruções de proteção contra
incêndio; pela NR 33, para tra-
balhos confinados, que estabele-
ce medidas de prevenção, medi-
das administrativas, medidas pes-
soais, capacitação e medidas para
situações de emergências, e NR 35,
para capacitar trabalhadores que

realizam algum trabalho esporá-
dico ou rotineiro em altura.

“O objetivo desse treinamen-
to é apresentar aos participantes
uma introdução sobre técnicas
em segurança do trabalho, prin-
cipalmente para profissionais in-
formais, que possuem MEI e que
não tem condições de pagar, o
que pode fazer uma grande dife-
rença no mercado trabalho”, fa-
lou o técnico Jean C. Marcelino.

“O Centro Cultural Zazá tem
o compromisso com a comunida-
de de sempre oferecer muito la-
zer e cultura a todos. Com esse
treinamento, conseguimos tam-

bém oferecer conhecimento em
formações técnicas de curta du-
ração, como o ocorrido no curso
de garçons”, comentou o diretor
do espaço, Jorge Alexandre.

SERVIÇO
Treinamento em segurança
do trabalho, com o técnico
Jean C. Marcelino. Dias 5 e
12/11, das 8h as 12h, no Cen-
tro Cultural Zazá (rua Jacinto
Roberto Penedo, 190, bairro
Mário Dedini). 15 vagas com
idade mínima de 18 anos. Ins-
crições no local. Gratuito. Mais
informações 19 99876-6568,
com o diretor Jorge Alexandre.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

VacinaPira abre novas vagas na quinta, 3, para vacinação
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), libera novas vagas
para agendamento da vacina con-
tra a Covid-19 a partir das 8h30
de quinta-feira, 3. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que

ainda é obrigatório o uso de más-
caras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda na quinta-feira
(03/11), a partir das 8h30: • 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; • 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; • 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-

maram a 2ª dose há, pelo menos,
8 semanas; • 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; • 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; • 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a primei-
ra dose para todas as idades, a par-
tir dos 3 anos; segunda dose da

Pfizer pediátrica para quem tomou
a primeira dose até 08/09; segun-
da dose da Pfizer para quem tomou
a primeira dose até 09/09 (12 a 17
anos) e até 14/10 (18 anos ou mais);
segunda dose da Coronavac para
quem tomou a primeira dose até 07/
10; terceira dose para adolescentes;
primeira dose adicional Janssen
para quem tomou a dose única até
04/09, segunda dose adicional Jans-
sen para quem tomou a primeira
adicional até 05/07 e terceira adici-
onal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 05/07.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 55ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(31), o requerimento 764/2022, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que solicita informações
do Poder Executivo sobre a reali-
zação de estudos técnicos para re-
dução do tamanho da rotatória
da praça Mário Ambrosio, locali-
zada na avenida Uriel Odas, no
bairro Terras de Piracicaba.

Na propositura, o vereador
questiona se foi agendada análi-
se para estudo da demanda apre-
sentada pela indicação 2239/22.
Ele ainda quer saber qual é o res-
ponsável técnico pelo estudo,
qual a conclusão e qual a pers-

pectiva para a execução das ações.
Pedro Kawai ainda quer saber
quais seriam os impeditivos para
que a medida seja adotada.

Ele foi procurado pela admi-
nistração do condomínio Terras
de Piracicaba IV, que argumen-
ta que a via que dá acesso ao con-
domínio é muito pequena por
conta do tamanho da rotatória.
Tendo em vista que a portaria
possui três entradas, quando exis-
te entrega realizada por caminhão
no local, acaba ocorrendo o blo-
queio do fluxo na rotatória dos
veículos que desejam ingressar no
Terras IV, como no Terras V.

ROTATÓRIA - O vereador
Pedro Kawai (PSDB) protocolou

o requerimento 766/2022, apro-
vado na 55ª reunião ordinária,
na noite desta segunda-feira, 31,
em que solicita informações ao
Executivo sobre medidas para
conter alta velocidade na rota-
tória Dirce de Oliveira Maciel.
O pedido reforça uma demanda
já encaminhada pelo parlamen-
tar na indicação 2159/2022.

No requerimento ele solicita
detalhes sobre agendamento de
análise para estudo da deman-
da apresentada pela indicação e,
caso isso tenha ocorrido, qual é
o técnico responsável e qual car-
go ocupa na Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade, Trânsito e
Transportes). O parlamentar ques-

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Pedro Kawai requer estudos sobre redução de rotatória
tiona qual a conclusão e perspecti-
va para execução das ações. Caso
ainda não tenha sido agendado
análise para estudo, Kawai per-
gunta qual motivo para que a de-
manda não tenha sido atendida.

Na justificativa da indica-
ção, o vereador explica que os ve-
ículos que vem da Ponte do Mi-
rante transitam em alta veloci-
dade, tanto os que se deslocam
pela avenida Beira Rio, como os
que acessam a rua Luiz de Quei-
roz. "Comerciantes e moradores
próximos solicitam a intervenção
do Executivo para que sejam ado-
tadas medidas para conter a alta
velocidade empregada nos veícu-
los naquela localidade", destaca.
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Varejão será homenageado pelos 28 anos de atividades
O Varejão Paraty receberá

voto de congratulações da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
pelos 28 anos de sua fundação.
O requerimento 769/2022, apro-
vado na 55ª reunião ordinária,
ocorrida nesta segunda-feira

(31), é de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos).

Segundo o texto da proposi-
tura, Marcelo Granadier, propri-
etário do estabelecimento, nas-
ceu em São Caetano do Sul, onde
trabalhou como feirante, e mu-

dou-se para Piracicaba para ad-
ministrar o varejão de seu tio.
Com o falecimento do tio, ele e o
irmão fundaram sua própria
empresa, o Varejão Paraty, em
1994, no bairro dos Alemães.

O requerimento destaca a

atuação do empreendimento,
que hoje conta com mercadori-
as de diversos segmentos e uma
equipe de 15 funcionários. A ho-
menagem será entregue ao pro-
prietário, Marcelo Granadier,
em data ainda a ser definida.
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Emdhap esclarece dúvidas
de contratos da casa própria
Reunião foi intermediada pela vereadora Rai de Ameida, que foi
procurada por lideranças comunitárias do bairro Bosques do Lenheiro

Lideranças do bairro Bos-
ques do Lenheiro tiveram a opor-
tunidade de serem ouvidos, na
tarde desta segunda-feira (31),
pelo diretor-administrativo da
Emdhap (Empresa Municipal de
Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba), Jorge Enrique da
Silva, para expor as dificuldades
financeiras com relação aos con-
tratos da casa própria. A reunião
foi intermediada pela vereadora
Rai de Almeida (PT) e contou tam-
bém com a participação do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante).

A parlamentar pontua que
desde o surgimento do bairro,
alguns mutuários começaram a
ter problemas porque decidi-
ram fazer alterações nas edifi-
cações tornando algumas de-
las, comerciais, o que contraria
a proposta original do bairro
que é estritamente residencial.

Nesse período, a Emdhap ini-
ciou a notificação desses proprie-
tários para adequar as modifica-
ções nos contratos, o que gerou um
custo maior às parcelas vincendas.
"O Bosque é um núcleo residenci-
al, mas ao longo do tempo as pes-
soas foram fazendo 'puxadinhos'
em suas casas, estabelecendo um
comércio. Hoje, quem tem comér-

cio, o contrato passa a ser misto:
residencial e comercial", disse Rai.

Moradora do bairro há mais
de 22 anos, desde o surgimento,
Helenice de Jesus Santos - a Lena
do Mercado - disse que o seu caso
"está na Justiça". Ela explica que
não tem condições de quitar o imó-
vel depois que transformou uma
área de sua casa em um comércio.
"Eu e outros comerciantes entra-
mos com ação judicial para nego-
ciarmos um valor menor nas
parcelas", acrescenta Lena. "O
juiz tem que decidir por um par-
celamento que possamos pagar".

ENTENDA O CASO - Esta
não é a primeira vez que a verea-
dora Rai de Almeida intermedeia
reunião da Emdhap com morado-
res do Bosques do Lenheiro.
"Ocorre que uma parcela do bair-
ro alterou a planta original da casa
e a Emdhap iniciou a cobrança das
alterações a pedido do Ministério
Público Estadual", exemplifica Jor-
ge Enrique da Silva, da Emdhap.

Com a expansão, alguns
moradores tornaram suas casas
um comércio ou simplesmente
expandiram a área para a cons-
trução de mais cômodos. A al-
teração gerou acréscimos no
IPTU (Imposto Predial e Territo-

A reunião foi intermediada pela vereadora Rai de Almeida (PT)

Guilherme Leite

rial Urbano) e no valor das parce-
las, sendo necessário constar no
contrato que está em vigência.

REFIS - A Emdhap está
preparando um refis aos mora-
dores que estão inadimplentes
com a empresa pública. Porém,
o programa será executado após
a criação da Semuhget (Secre-
taria Municipal de Habitação e
de Gestão Territorial), que está
tramitando no Legislativo.

"Nessa mudança estamos
empenhados com sistema de
gestão tecnológica e atualizan-

do nossos dados. A partir dis-
so vamos elaborar um projeto
de lei específico para a Emdhap,
ou seja, dos contratos", expli-
ca o gestor da Emdhap.

Ele acrescenta que o refis era
para ter sido implementado ainda
em 2022 junto com os refis do Se-
mae e do IPTU. "A previsão é que
no início do ano que vem o refis
possa ser criado para os morado-
res do Bosques do Lenheiro sane-
arem suas dívidas", adiantou. A
previsão é de desconto de até 90%
a ser oferecido para os mutuários.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Passado período de eleições,
tão corrido e turbulento, por aqui
continuamos com a nossa mis-
são: informar sobre prevenção de
doenças correlacionadas com a
qualidade de vida, principalmen-
te os diversos tipos de câncer.
Hoje, iremos falar sobre o que ata-
ca o fígado. Hábitos saudáveis,
que incluem alimentação regula-
da e a prática de exercícios físi-
cos, são fundamentais para di-
minuir as chances da doença.

O QUE AUMENTA
O RISCO?
O tabagismo e a poluição

ambiental da fumaça do ta-
baco influenciam no risco de
desenvolvimento do câncer de
fígado em geral. Em relação
aos tipos específicos, outros
fatores de risco são:

HEPATOCARCINOMA -
Cerca de 50% dos pacientes com
hepatocarcinoma apresentam cir-
rose hepática, doença grave asso-
ciada ao alcoolismo ou à hepatite
crônica. O causador predominan-
te da hepatite crônica é a infecção
pelos vírus da hepatite B ou C,
também relacionados ao desenvol-
vimento de câncer de fígado.

Em áreas endêmicas, a es-
quistossomose (doença conheci-
da por barriga d'água) é conside-
rada fator de risco. Atenção es-
pecial deve ser dada à ingestão
de grãos e cereais. Quando arma-
zenados em locais inadequados e
úmidos, esses alimentos podem
ser contaminados pelo fungo as-
pergillus flavus, que produz a afla-
toxina, substância cancerígena.

Outro fator de risco im-
portante é o excesso de gor-
dura corporal. Verifique se
seu peso está adequado.

Pessoas que trabalham na
assistência e serviços gerais em
estabelecimentos de saúde, me-
cânicos de veículos a motor, agri-
cultores e trabalhadores da in-
dústria de plásticos podem apre-
sentar risco aumentado de de-
senvolvimento da doença devi-
do à exposição a arsênio, cloreto
de vinila, solventes, fumos de
solda e bifenil policlorado.

COLANGIOCARCINO-
MA - O colangiocarcinoma está
relacionado com inflamações das
vias biliares, principalmente com
a clonorquíase - infestação pelo
verme clonorchis sinensis, bas-
tante frequente nos países asiáti-
cos e africanos -, entre outros fa-
tores, alguns desconhecidos.

ANGIOSSARCOMA - O
potencial carcinogênico de subs-
tâncias químicas como cloreto
de vinil, arsenicais inorgâni-
cos e o solução de dióxido de tó-
rio (que podem ser encontradas
nos agrotóxicos e no amendoim
mal estocado) está associado a
este tipo de câncer de fígado.

SINTOMAS
Os sintomas mais comuns

são: dor abdominal, massa ab-
dominal, distensão addominal,
perda de peso inexplicada, per-
da de apetite, mal-estar, icterí-
cia (tonalidade amarelada na
pele e nos olhos) e ascite (acú-
mulo de líquido no abdômen).

Fique atento aoFique atento aoFique atento aoFique atento aoFique atento ao
que aumentaque aumentaque aumentaque aumentaque aumenta

chanceschanceschanceschanceschances
de câncerde câncerde câncerde câncerde câncer
de fígadode fígadode fígadode fígadode fígado

DETECÇÃO
A detecção precoce do cân-

cer é uma estratégia para en-
contrar o tumor numa fase ini-
cial e favorecer o tratamento.

A detecção pode ser feita
por meio da investigação com
exames clínicos, laboratoriais
ou radiológicos, de pessoas
com sinais e sintomas sugesti-
vos da doença (diagnóstico pre-
coce), ou com o uso de exames
periódicos em pessoas sem sinais
ou sintomas (rastreamento),
mas pertencentes a grupos com
maior risco de ter a doença.

Não há evidência científica
de que o rastreamento do câncer
de fígado traga mais benefícios do
que riscos e, portanto, até o mo-
mento, ele não é recomendado.

Já o diagnóstico precoce
desse câncer possibilita melho-
res resultados em seu tratamen-
to e deve ser buscado com a in-
vestigação de: Massa (tumor)
na parte superior do abdômen;
cansaço, perda de apetite e de
peso; icterícia (pele e mucosas
amarelas); dor no abdômen su-
perior; na maioria das vezes,
esses sintomas não são causa-
dos por câncer, mas é importan-
te que sejam logo investigados.

DIAGNÓSTICO
Devido ao curto tempo de

evolução do hepatocarcinoma,
geralmente o tumor se encon-
tra avançado quando é feito o
diagnóstico. O tempo de dupli-
cação do volume de massa é de,
em média, quatro meses. Al-
guns exames vão ajudar o mé-
dico a confirmar o diagnóstico:

TOMOGRAFIA COMPU-
TADORIZADA - Exame que
utiliza Raios X e tecnologia do
computador para produzir ima-
gens como se fosse um "corte" do
corpo e serve para descobrir e lo-
calizar os tumores.

RESSONÂNCIA NUCLE-
AR MAGNÉTICA (RNM) -
Não apresenta grande diferen-
ça em relação à tomografia com-
putadorizada no que se refere à
capacidade de identificar os tu-
mores hepáticos primários ou
metastáticos, mas não utiliza
Raios X. Esse exame pode de-
finir um pouco melhor a ex-
tensão do tumor nos pacien-
tes com cirrose hepática.

LAPAROSCOPIA (IN-
VESTIGAÇÃO DIRETA DO
INTERIOR DO ABDÔMEN)
- Permite visualização direta do
órgão e a biópsia (remoção de
uma pequena quantidade de te-
cido para análise laboratorial
que vai determinar se o tumor é
maligno ou não). É mais eficaz
quando associado à ultrassono-
grafia videolaparoscópica.

TRATAMENTO
A remoção cirúrgica (ressec-

ção) do câncer é o tratamento mais
indicado quando o tumor está res-
trito a uma parte do fígado (tu-
mor primário) e também nos tu-
mores hepáticos metastáticos em
que a lesão primária foi ressecada
ou é passível de ser ressecada de
maneira curativa. (Com informa-
ções do Ministério da Saúde)

SSSSSANTOANTOANTOANTOANTO A A A A ANTONIONTONIONTONIONTONIONTONIO

Ribeirão do Residencial
está tomado de entulho

O requerimento 771/22, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que solicita informações
ao Executivo sobre limpeza de ri-
beirão no Residencial Santo An-
tonio, na Comunidade Pereiri-
nha, foi aprovado durante a 55ª
reunião ordinária, realizada nes-
ta segunda-feira (31). A solicita-
ção já foi objeto da indicação
2002/22, informando que o ribei-
rão está tomado de entulhos e

materiais inservíveis, sendo ne-
cessário a sua limpeza para evi-
tar a aparição de animais peço-
nhentos no local. Como o serviço
não foi efetuado até o momento,
o vereador Pedro Kawai questio-
na por qual motivo não foi reali-
zada a limpeza do ribeirão; se há
previsão para a manutenção e lim-
peza e caso não haja uma data/pra-
zo definido, por quais motivos a
demanda não pode ser atendida.

Visando atender solicitação do
Setor de Cadastro Técnico da Se-
cretaria Municipal de Finanças, o
projeto de lei 208/2022 foi aprova-
do na noite desta segunda-feira
(31), durante a 55ª reunião ordi-
nária de 2022. De autoria da Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação (CLJR), o projeto de lei dis-
põe sobre denominação da Es-
trada Municipal PIR-153/SP-
147, no bairro São Jorge que pas-
sa a ser denominada Estrada
Municipal José Henrique Kerches
de Menezes em toda sua extensão.

SSSSSÃOÃOÃOÃOÃO J J J J JORGEORGEORGEORGEORGE

PL modifica
denominação
de estrada

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO

Hospital Regional abre processos seletivos
O Hospital Regional de Pira-

cicaba está com seis processos se-
letivos em aberto para contrato
CLT por tempo indeterminado. As
inscrições devem ser realizadas até
segunda-feira, 14, no site da FAS-
CAMP: www.fascamp.org.br —
aba “processos seletivos”, exceto o
cargo de auxiliar de limpeza que
deverá ser presencialmente nos
Recursos Humanos do HRP em
dias úteis, nos horários: das 9h
às 11h30 e das 14h30 às 16h.

Os cargos em aberto são:
- ENFERMEIRO TRAI-

NEE com salário de R$ 2.934,16
(Dois mil, novecentos e trinta e
quatro reais e dezesseis centavos)
considerando a carga horária má-
xima de 40 horas semanais.

- AUXILIAR DE LIMPE-
ZA com salário de R$ 1.596,02
(Mil, quinhentos e noventa e
seis reais e dois centavos), con-
siderando a carga horária má-
xima de 40 horas semanais.

- MÉDICO(A) CIRUR-
GIÃO DE CABEÇA E PESCO-
ÇO com salário de R$ 17.816,91
(Dezessete mil, oitocentos e dezes-
seis reais e noventa e um centavos)
considerando a carga máxima de
40 horas semanais ou de R$ 89,08
(Oitenta e nove reais e oito centa-
vos) por hora nos horários das 7h
às 19h de segunda a sexta-feira e
de R$ 102,67 (Cento e dois reais
e sessenta e sete centavos) por
plantão ou por módulo plantão
nos demais horários, acrescidos
dos adicionais, quando houver.

- MÉDICO(A) CIRUR-
GIÃO PLÁSTICO com salário
de R$ 17.816,91 (Dezessete mil,
oitocentos e dezesseis reais e no-
venta e um centavos) consideran-
do a carga máxima de 40 horas
semanais ou de R$ 89,08 (Oiten-
ta e nove reais e oito centavos)
por hora nos horários das 7h às
19h de segunda a sexta-feira e de
R$ 102,67 (Cento e dois reais e

sessenta e sete centavos) por plan-
tão ou por módulo plantão nos
demais horários, acrescidos dos
adicionais, quando houver.

- MÉDICO(A)  CLÍNICO
GERAL  com salário de R$
17.816,91 (Dezessete mil, oitocen-
tos e dezesseis reais e noventa e
um centavos) considerando a
carga máxima de 40 horas sema-
nais ou de R$ 89,08 (Oitenta e
nove reais e oito centavos) por
hora nos horários das 7h às 19h
de segunda a sexta-feira e de R$
102,67 (Cento e dois reais e ses-
senta e sete centavos) por plan-
tão ou por módulo plantão nos
demais horários, acrescidos dos
adicionais, quando houver.

- MÉDICO(A) ORTOPE-
DISTA — Cirurgia de Mão e Mi-
crocirurgia com salário de R$
17.816,91 (Dezessete mil, oitocen-
tos e dezesseis reais e noventa e
um centavos) considerando a
carga máxima de 40 horas sema-
nais ou de R$ 89,08 (Oitenta e
nove reais e oito centavos) por
hora nos horários das 7h às 19h
de segunda a sexta-feira e de R$
102,67 (Cento e dois reais e ses-
senta e sete centavos) por plan-
tão ou por módulo plantão nos
demais horários, acrescidos dos
adicionais, quando houver.

É importante ressaltar a lei-
tura do edital de cada função dis-
ponível no ato da inscrição.
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FRIO? NEM TFRIO? NEM TFRIO? NEM TFRIO? NEM TFRIO? NEM TANTANTANTANTANTOOOOO
E, o tempo não se acomoda.

Ao longo de 2022, tivemos clima
atípicos, em junho, setembro por
exemplo, misturando tudo: calor,
frio, sol e chuva. Essa semana
começou com queda (nada acen-
tuada) da temperatura, chuva e
vamos em frente semana afira
com céu nublado, tempo instável.
Não teremos até domingo tem-
peratura superior a 25 graus. O
sol volta principalmente a partir
de sexta (25), mas 30 graus ou
perto dele, só em meados de no-
vembro. Pelo menos  esse é o
atual quadro (ou mapa) dos ser-
viços meteorológicos do país.

ELEIÇÕES QUINZISTELEIÇÕES QUINZISTELEIÇÕES QUINZISTELEIÇÕES QUINZISTELEIÇÕES QUINZISTASASASASAS
Neste sábado (5 de novem-

bro), começam as eleições no XV
de Piracicaba, abrindo espaço a
novos  conselheiros ou permanên-
cia de quinzistas que lá já se fa-
zem presentes para defender in-
teresses do nosso glorioso alvine-
gro, que dia 15 próximo comple-
ta 109 anos. Confirmando: dia 5,
eleições de conselheiros e dia 15
de novembro, eleição da direto-
ria administrativa. Por enquanto,
uma mistura de expectativa e mis-
tério. Torcida maior para que a
dupla Rodolfo/Arnaldo aceite
continuar no comando do clube.

BURACOS:BURACOS:BURACOS:BURACOS:BURACOS:
NADA DIFERENTENADA DIFERENTENADA DIFERENTENADA DIFERENTENADA DIFERENTE
Perto de completar dois

anos, ou seja, metade do man-
dato, o governo Luciano Almei-
da não consegue solução para
os buracos nas vias públicas de
Piracicaba. Talvez não seja jus-
to culpar exclusivamente o
atual prefeito, pois lá se vão
anos, décadas, e prefeitos en-
tram e saem, sem que ninguém
consiga vencer esse desafio.

LUZES BRILHANDOLUZES BRILHANDOLUZES BRILHANDOLUZES BRILHANDOLUZES BRILHANDO
Como era esperado, passa-

do o Dia das Crianças, as aten-
ções do comércio voltam-se
para as festas de fim de ano.
Luzes brilham dentro e fora das
lojas, mostrando um clima gos-
toso, com o Natal sempre tra-
zendo a expectativa da reno-
vação de esperança. Apesar de
as eleições presidenciais esta-
rem ainda proporcionando mui-
tas tensões, esperamos que a
paz e a ordem prevaleçam.

DOENÇAS TEMIDASDOENÇAS TEMIDASDOENÇAS TEMIDASDOENÇAS TEMIDASDOENÇAS TEMIDAS
A Santa Casa de Piracicaba

divulgou semana passada, núme-
ros sobre o AVC:  aumento em
2022 de 37.01% de Acidente
Vascular Cerebral. Assusta, pre-
ocupa, mas não é novidade. Infe-
lizmente, praticamente todos os
dias temos notícias sobre perda
de patentes, amigos e conheci-
dos, tanto vítimas de AVC, mas
também de câncer e infarto. Si-
nal, alerta sobre a necessidade

Como aconteceu quando do primeiro turno (2 de outubro), tam-
bém no segundo (30 de outubro), o Presidente Jair Bolsonaro
(PL) e o governador eleito Tarcísio de Freitas (Republicanos)
obtiveram votações significativas em Piracicaba. Tanto Bolsona-
ro como Tarcísio receberam o dobro da votação de seus adversá-
rios (Lula e Haddad, ambos do PT) com o interior paulista também
confirmando expressivo apoio tanto ao atual Presidente da Repú-
blica, como ao candidato ao governo do estado de São Paulo. Ne-
nhuma surpresa. Aconteceu aquilo que se desenhava e esperava.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

A temporada que chega ao fim, nota-
damente o segundo semestre, foi óti-
ma para o XV. Também muito boa para
o rádio piracicabano, que voltou a
jornadas emocionantes, fechando o
ano com o nosso alvinegro campeão.
Mas, excelente também, para uma
pessoa querida, ótimo profissional:
Bruno Gabriel Alves. Como tanto ou-
tros, começou mexendo com o som
do rádio (mesa e externa), para ven-
cer e com méritos usando o microfo-
ne. Repetiu o também ótimo Marce-
lo Sá, seu colega de emissora (Jovem
Pan News/FM 99.5). Bruno, que já
foi atleta profissional de futebol, tem a fala tranquila, correta, convin-
cente, mostrando acima de tudo conhecer futebol, entender de tática,
de bastidores e de vestiário. Temos o prazer de conhecer o Bruno, com
quem também já tivemos o privilégio de trabalhar, por isso, garantimos:
gente que merece conquistar aquilo que quer, sonha e planeja.  Como
diria o consagrado e saudoso Fiori Gigllioti, o homem de Americana que
está vencendo em Piracicaba. Cuida ainda de escolinhas de futebol, e
como não poderia deixar de ser, faz sucesso. Boa sorte ao amigo.

Incrível: aconteceu depois do jogo, na coletiva de vestiário, após
a derrota do Corinthians, dias atrás diante do Fluminense (2x0). O
técnico Vitor Pereira, pressionado para saber se deixa o Timão em
2023, retornando a Portugal, respondia perguntas. Foi quando
um "repórter gênio" perguntou: "O senhor diz que só fala se fica
ou não, quando terminar o campeonato e conversar com sua espo-
sa. Pergunto: mas, quem manda na sua casa, o senhor ou sua
esposa?" Constrangimento geral. No vestiário e até para quem
ouvia o rádio. Vitor Pereira, com muita educação explicou que não
responderia. Era o mínimo de poderia fazer, diante de tamanha
asneira. O jornalismo, faz tempo, deixou de ser um sonho. Lugar de
militantes, descompromissados e despreparados, não mais encanta
tanto quanto nos anos 50, 60, 70 e até 80. Pelo que se sabe, a
sogra do técnico Vitor Pereira, doente, sem poder se locomover,
necessita da assistência, apoio e carinho da sua filha, a esposa de
Vitor Pereira, que dessa forma não pode permanecer no Brasil.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

(urgente) de cuidar da saúde.
Prevenção é a palavra certa.

DUAS MÃOSDUAS MÃOSDUAS MÃOSDUAS MÃOSDUAS MÃOS
Temos em bairros de Piraci-

caba, caso da Vila Rezende, ruas
com duas mãos (ida e vinda),
mas com permissão também
para estacionamento nos dois
lados da rua. Obviamente, não é
possível o trafego normal dos
veículos. É o caso da rua Acácio
do Canto. Tipo do problema que
merece ou precisa da interven-
ção, na pior hipótese, avaliação
por parte da SEMUTTRAN.

SAÚDE SOFRENDOSAÚDE SOFRENDOSAÚDE SOFRENDOSAÚDE SOFRENDOSAÚDE SOFRENDO
Já foram vários editais e, a

Prefeitura Municipal de Piraci-
caba não consegue resolver o
imbróglio. Faltam médicos na
rede pública e, pelo que se sabe
e se divulga, o motivo é o baixo
salário oferecido aos profissio-
nais da saúde. Sendo apenas
esse o desafio, não existe outra
solução, a não ser o aumento
dos valores. Poderes executivo,
legislativo e se for o caso até o
judiciário, precisam conversar
e buscar uma saída. Do contrá-
rio, serão seis, dez, vinte editais
sem se chegar a lugar algum.

QUANTO VALE?QUANTO VALE?QUANTO VALE?QUANTO VALE?QUANTO VALE?
Empresas (várias) já estari-

am entrando em contato com o
XV de Piracicaba. Contudo, nada
de negociação em nome da SAF,
apenas curiosidade, busca por
esclarecimentos. Pelo jeito, es-
pera-se pelas eleições, por
2023, enfim, a tática é dar tem-
po ao tempo. Nesse meio, inda-
gações inevitáveis: o XV já provi-
denciou uma avalição do seu real
valor? Quanto vale o XV hoje?

EMOÇÃO: CADÊ?EMOÇÃO: CADÊ?EMOÇÃO: CADÊ?EMOÇÃO: CADÊ?EMOÇÃO: CADÊ?
Se dois anos de mandato do

atual governo municipal piracica-
bano estão indo embora, e além
dos buracos não sumirem, nada
também de novidade ou positivo
envolvendo o esporte das multi-
dões, aquele de muitas emoções.
A cidade acostumada com gran-
des jogos ou disputas, assiste a
estagnação dos esportes ama-
dores ou olímpicos? Vai ser as-
sim durante os quatro anos?
Caso de resposta afirmativa, com
todo respeito, a secretaria muni-
cipal de esportes não faz falta.

BLABLABLABLABLACK FRIDCK FRIDCK FRIDCK FRIDCK FRIDAAAAAYYYYY
Pode aproveitar o feriado

(hoje, dia 2), e já começar a
pesquisar produtos e preços de
olho no Natal: comércio abre
nesta terça (2) das 9 às 16 ho-
ras e lojas do Shopping das 14
às 20 horas (alimentação das
11 às 22 horas). Se deixar para
a última hora, não vai achar o
que quer. Por outro lado, muita
gente esperando pelo Black Fri-
day, dia 25 de novembro.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. MANOEL RODRIGUES FI-
LHO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filho dos
finados Sr. Manoel Rodrigues e
da Sra. Maria Claudina de Oli-
veira Rodrigues. Deixa sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, às 16h00 no Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CYNTHIA APARECIDA TA-
VARES DE ARAUJO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 37
anos, filha do Sr. Carlos Augus-
to Tavares e da Sra. Maria Suely
Messias Tavares, era casada
com o Sr. Andre Luis Lima de
Araujo; deixa os filhos: Thales
Tavares de Araujo e Miguel Ta-
vares Araujo. Deixa irmãos, de-

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA APARECIDA COR-
REA RIGHI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Cor-
rea e da Sra. Teresa Chiere-
gatto, era casada com o Sr.
Jose Righi; deixa os filhos:
Sonia Cristina Righi; Ana Pau-
la Righi, Jose Roberto Righi e
Andrea Righi de Castro, casa-
da com o Sr. Edson Aparecido
de Castro. Deixa netos, bisne-
tos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais famil iares e

amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JULIA ANGELELLI VER-
SALLI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. João Angelelli
e da Sra. Luiza Fedrizzi, era vi-
úva do Sr. Umberto Versalli So-
brinho; deixa a filha: Nadine
Aparecida Versalli, casada com
o Sr. Ricardo Jose Brancatti.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala 08, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA APARECIDA GO-
MES PINHEIRO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, conta-
va 57 anos, filha do Sr. Narci-
zo Gomes  Pinheiro e da Sra.
Onedina Pereira dos Santos,
já falecida; deixa o filho: Lu-
cas Henrique Schimdit, casa-
do com a Sra. Lorena Fernan-
da Almeida da Silva. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 da sala 02
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BAR-
BOSA MIRANDA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 74 anos de idade e era
viuva do Sr. Antonio Miranda.
Era filha do Sr. João Barbosa
de Oliveira e da Sra. Augusta
Bruneta Barbosa, falecidos.
Deixa os filhos: Vanda Miran-
da Galoni casada com Paulo
Sergio Galoni, Tania Miranda,
Rosa Miranda Marinho casa-
da com Luiz Paulo Marinho e
Carlos Miranda. Deixa ainda
netos e demais parentes a
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para
a cidade de Charqueada e o
seu sepultamento deu-se on-
tem ás 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ARAMIS VALENTIM PUP-
PIN faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 83 anos de

idade, e era viúvo da Sra. He-
lena Semensato Puppim. Era
filho do Sr. João Puppin e da
Sra. Herminia Tegon, faleci-
dos.  Deixa os filhos: Silvana
Maria Puppin casada com Jair
Sanjuan, João Luis Puppin,
Patricia Helena Puppin casa-
da com Moacir Erreira.  Deixa
netos e 01 bisneto.  O seu se-
pultamento dar-se-á hoje ás
15:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Tupi seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. ELIO CIAMPI faleceu ante-
ontem  na cidade de Piracicaba
aos 95 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Rosa Chuba. Era fi-
lho do Sr. Enrico Ciampi e da
Sra. Rosa Nottoli, falecidos.
Deixa o filho: Francisco Ciam-
pi. Deixa ainda demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de São Pedro e o

seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:30 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Memori-
al Bom Jesus – Sala 01 se-
guindo para o Cemiterio Mu-
nicipal naquela localidade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO MODESTO DOS
REIS faleceu ontem na cidade
de Rio das Pedras, aos 91
anos de idade e era viúvo da

Sra. Maria Rosa dos Reis. Era
filho do Sr. Lazaro Modesto dos
Reis e da Sra. Maria da Con-
ceição, falecidos. Deixa os fi-
lhos: José, Vitor, Wilson, Ire-
ne, Silvio e Elias. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
15:00 hs saindo a urna mortu-
ária do Velorio Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o
Cemiterio Parque da Paz. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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